
Les   frontières   de   la  
France   républicaine  
reculent.   De   plus   en   plus  
de   concessions   sont   faites   à  
toutes   les  valeurs  fondamentales  
de   notre   pays.   Les   libertés   sont  
grignotées   inlassablement   au   nom   de  
la   sécurité   ;   certains   sont   plus   égaux  
que  d’autres  pour  paraphraser  Orwell  
;   la   fraternité   semble   être   une   valeur  
définitivement   passée   de   mode.   D’un  
point   de   vue   spatial,   la   république  
française   n’a   plus   non   plus   la   volonté  
de  s’étendre  dans  les  banlieues  ni  dans  
les  ministères.  Les  lois  y  sont  bafouées,  
ridiculisées   quotidiennement   et   la  
justice  reste  indifférente.  Au  nom  d’une  
soi-‐‑disant  paix   sociale,  on  a   renoncé  à  
tant  de  droits  et  de  devoirs  essentiels  à  
la   cohésion  de   la  population   française  
que   nous   avons   perdu   les   repères   et  
les  valeurs  qui  faisaient  de  la  France  le  
pays  des  Droits  de  l’Homme.

   On  a  renoncé  à  la  justice  pour  
tous   en   remplaçant   des   policiers   de  
proximité  par  des  cow-‐‑boys  militarisés  
en  armure.  Les  gangs  et  les  mafias  n’ont  
jamais  été  si  peu  inquiétées  que  depuis  
que   la   sécurité   est   la  priorité  de  notre  
gouvernement.   Les   tribunaux   n’ont  
pas   les  moyens   de   faire   appliquer   les  
peines  prévues  par  la  loi.  Les  voleurs  à  
la  petite  semaine  prennent  de  la  prison  
ferme,   et   nos   gouvernants   sensés   être  
exemplaires   jouissent   d’une   quasi-‐‑
immunité   pénale   dont   ils   profitent  
abondamment.   Mais   nous   aimons   ce  
système,   car   il   nous   offre   des   boucs-‐‑
émissaires  pratiques.

   On   a   renoncé   à   la   laïcité  
de   notre   République   en   maintenant  
le   Concordat   en   Alsace,   en  
subventionnant   les   mosquées   sous  
couvert   de   centres   culturels,   en  
laissant   au   culte   catholique   l’usufruit  
gratuit   de   monuments   nationaux,   en  
autorisant   l’expression   des   cultes   sur  
la  voie  publique,  mais   surtout   en   leur  
offrant  un  rôle  politique.  On  a  renoncé  
à   poursuivre   les   prêcheurs   de   haine  
au   nom   d’une   tolérance   coupable  
envers   des   superstitions   de   l’age   de  
bronze   et   des   idéologies   nationalistes  
dangereuses,   et   aujourd’hui   nous  
en   subissons   les   conséquences  
dramatiques.

   On   a   renoncé   à   notre   esprit  
critique   au   nom   d’un   politiquement  
correct   dangereux.   Nous   n’osons  
plus   parler   des   atrocités   de   l’armée  
israélienne   par   peur   d’être   taxé  
antisémitisme.   Nous   n’osons   plus  
nous   élever   contre   l’islamisme   radical  
par  peur  d’être   taxé  de   racisme.  Nous  
n’osons   plus   critiquer   un   modèle  
économique   en   faillite   par   peur  d’être  
taxé   de   stalinisme.   Nous   n’osons   pas  
critiquer   la   corruption   rampante   par  
peur  d’être  taxé  d’anarchisme.

   Nous   n’osons   plus   rappeler  
que   la   constitution   proclame   que  
la   République   française   est   une   et  
indivisible   (sic)   par   peur   d’être   taxé  
d’idéalisme.

Édito
 Par Baptiste

On oublie l’éthique !
Dans son discours d’Epinal de juillet 2007, Nicolas Sarkozy avait insisté sur sa détermination 
à vouloir une “République irréprochable”, et s’était engagé auprès de Transparency 
International sur certains points pour lutter contre la corruption. Bilan du mandat.

J-21 avant la catastrophe !
   L’élection   présidentielle  
approche  à  grands  pas  et  Alain  Satiable  
vous   propose   donc   en   page   6   une  
présentation  des  programmes  de  Sarko,  
Hollande,   Mélenchon   et   Le   Pen   (ne  
vous   inquiètez   pas,   nous   n’avons   pas  
oublié  Bayrou).  Fait  nouveau  :  un  de  nos  
rédacteurs  nous  a  dit  du  bien  de  Sarkozy.  
Nous   comptons   sur   vous   pour   ne   pas  
nous   dénoncer   au   CSA   pour   “l’oubli”  
des  autres  candidats  à  l’élection.
   De   plus   vous   aurez   droit   à  
quelques   explications   sur   les   subtilités  
des  mesures  que  nous  avons  découvertes  
en  ce  (long)  week-‐‑end  de  mise  en  page.  
(Et   c’est   donc   à   deux   heures   du   matin  
que   je   m’attelle   courageusement   à   cet  
avant-‐‑propos).

Votre  avenir
   J’imagine   que   votre   avenir  
vous  intéresse  davantage  que  celui  de  la  

France,   c’est  pourquoi  nous  vous  avons  
concocté  un  dossier  sur  l’après-‐‑Insa  avec  
une   réponse   à   la   fameuse   question   :  
“pourquoi  sommes-‐‑nous  mal  payés  ?”

Un  numéro  bien  rempli
   Vous   trouverez   en   page   2   de  
nombreux  articles  sportifs  que  ce  soit  sur  
le  Raid  ou  bien  le  football  en  passant  par  
le  handball  ou  les  High  Five.
   Ne   manquez   pas   le   festival  
de   l’Ajil   ce   week-‐‑end   et   apportez  
une   modeste   contribution   au   projet  
humanitaire  de  Savaloulou.  Vous  saurez  
tout  en  page  3.
   La   chronique   la   plus   sérieuse  
de   L’Insatiable   fait   son   retour   en   page  
7   où   le   Dr   Akash   répondra   à   toute  
vos  questions   existentielles.   Si   certaines  
d’entre  elles  n’ont  pas  trouvé  de  réponse,  
n’hésitez  pas  à  les  envoyer  à  Alain.
   Certains  ont  conscience  que  la  

violence  n’est  pas  une  solution  et  ils  vous  
expliquent  leur  vision  d’un  monde  sans  
violence  et  comment  y  parvenir,  toujours  
en  page  7.
   Votre   avis   nous   intéresse,  
n’hésitez  pas  à  nous  le  donner  sur  le  site.

Passage  de  témoin
   Alain  Satiable  se  fait  vieux  et  il  
est  temps  de  passer  le  relai  au  prochain  
rédacteur   en   chef   (un   no-‐‑life   à   ce   qu’il  
paraît  et  vous  pouvez  déjà  découvrir  sa  
tête  en  page  8).  La  nouvelle  rédaction    a  
de   grands   projets   et   aura   besoin   d’un  
coup  de  main  et  tout  nouveau  rédacteur  
ou   dessinateur   sera   le   bienvenu.  
N’hésitez  donc  pas  à  passer  au  local  de  
L’Insatiable  en  bas  de  la  résidence  H  un  
mardi  à  18h.

Merci  aux  diverses  activités  
comiques   du   week-‐‑end   :  
jeu   de   Go,   Prince  Adam   et  
équipe   com’   du   BdE.   Un  
grand  merci  à  Yves  Bouvière  
pour  son  riche  témoignage  ;  

Dïor-‐‑Homme  à   l’envers  prend   tout   son  
sens.

Merci !
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Les  candidats  s’arment  de  bluff
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   En  ces  temps  qui  courent,  il  est  
d’usage  de  faire  la  chasse  aux  méchants  
dictateurs   arabes,   aux   vilains   patrons  
qui   licencient,  et  aussi  aux   incorrigibles  
super-‐‑riches   à   la   morale   douteuse.  
Malheureusement,   le   gouvernement  
français   aux   tendances   oligarchiques  
étant  bien   trop  copain-‐‑copain  avec   tous  
ces   méchants   personnages,   il   n’est   pas  
possible  d’avoir  une  institution  publique  
pour   faire   le   bien   en   ce   bas  monde,   tel  
tintin  le  ferait  brillamment  dans  le  sien.
   Fort   heureusement,   il   existe  
dans   notre   société   un   bon   nombre  
d’associations   et   d’organisations   non-‐‑
gouvernementales   (ONG)   qui   ont   été  
créées  afin  de  s’occuper  des  affaires  qui,  
comme   la   vase   au   fond   d’un   étang,  
en   affolent   plus   d’un   lorsqu’elles   sont  
agitées.
   C’est   notamment   le   cas   de  
Transparency   International   (TI   France),  
organisation   fondée   en   1933   par   Peter  
Eigen,  et  qui  milite  dans  le  monde  contre  
la  corruption  en  publiant  régulièrement  
des  rapports  et  des  indices  qui  informent  
sur   le   taux   de   corruption   qui   nous  
entoure   dans   le   monde   politique   et  
entrepreneurial.
   Un   rapport   particulièrement  
intéressant   en   cette   période   électorale  
est   celui   du   bilan   du   quinquennat  
de   Nicolas   Sarkozy   à   la   présidence  
française   de   2007   à   2012,   que   je  
vais  partiellement  commenter  
et   que   je   vous   invite   tous  
à   découvrir   sur   le   site  
internet  de  TI  France.

Bien  !
   N o u s  
apprenons   donc   dans  
ce   rapport   que   quelques  
mesures   prises   par   le  
président   ont   apporté   une  
amélioration   significative   au  
combat  contre  la  corruption.
   Ainsi,  les  efforts  en  matière  de  
lutte  contre  les  paradis  fiscaux,  tels  que  
les   pressions   exercées   sur   Andorre   et  
Monaco  ou  encore  l’établissement  d’une  
liste   française   des   paradis   fiscaux   et  
l’obligation   de   transparence   pour   les  
banques   présentes   dans   ces   territoires,  
ont   permis   d’observer   un   net   progrès  
en   ce   qui   concerne   la   transparence  
financière.
   De   plus,   TI   France   cite   un  
bon   nombre   de   lois   qui   vont   dans  
le   sens   de   la   morale   telles   que   celle  
du   13   novembre   2007   qui   protège   les  
“déclencheurs   d’alerte   éthique”.   Les  
whistleblowing   (en   anglais)   sont   ces  

salariés   d’entreprises   qui   souhaitent  
dénoncer   les   actes   immoraux  pratiqués  
par   leurs   collègues   lorsqu’ils   en   sont  
témoins,  tout  en  étant  protégé  par  la  loi.
Enfin,   la   mise   en   place   en   2008   d’un  
contrôle  des  comptes  de   l’Elysée  par   la  
Cour   des   Comptes   a   été   une   initiative  
saluée   par   Transparency   International,  
qui   encourage   cependant   d’étendre  
cette   nouvelle   mesure   à   l’Assemblée  
Nationale  et  au  Sénat.

Pas  bien  !
   Après   avoir   fait   ce   terrible  
effort   de   citer   certaines   “bonnes”  
mesures   que   Nicolas   Sarkozy   a   prises  
pendant  son  quinquennat,  il  est  évident  
qu’Alain   Satiable   saura   tout   autant  
apprécier  les  “mauvaises”.
   La  plus  grosse  dénonciation  de  
Transparency   International   repose   sur  
le   fait   que   l’indépendance   de   la   justice  
française  n’est  actuellement  pas  respectée  
et   que   ceci   conduit   à   “des   pressions  
politiques      issues   de   la   dépendance  
du   parquet   par   rapport   au   pouvoir  
exécutif”.  L’ONG  recommande  à  ce  sujet  
la   création   d’un   “Procureur   Général  
de   la   Nation”   (PGN),   indépendant   du  
pouvoir   exécutif,   auquel   les  magistrats  
du   parquet   rendraient   exclusivement  
leurs  comptes.
   L’affaire   “Karachi”   ou   encore  

“Wo e r t -‐‑

Bettentcourt”   sont   des   tristes   exemples  
de   cette   justice   qui   agenouille   devant  
l’exécutif.   Ces   deux   affaires   soulèvent  
deux   scandales   sur   des   financement  
illégaux   de   campagnes   présidentielles,  
dont   la   première   de   Nicolas   Sarkozy,  
ce   qui   remet   en   cause   directement   sa  
légitimité  présidentielle.
   Pourtant,   Nicolas   Sarkozy  
s’était   engagé   en   2007   auprès   de   TI  
France   en   faveur   de   la   lutte   contre   le  
financement  illégal  en  voulant  renforcer  
la   Commission  Nationale   des   Comptes  
de   Campagne   et   des   Financement  
Politiques   (CNCCFP),   mais   n’a  
évidemment  rien  changé.
   Quant   au   “secret   défense  
opposable   aux   juges”,   c’est   à   dire   le  
pouvoir  d’interdire  à  la  justice  d’accéder  
à   des   preuves   pour   le   motif   de   “top  
secret”,   que   Transparency   International  
conseillait  d’assouplir  pour  une  meilleure  
transparence,   le  président   a   été  dans   le  
sens  contraire  de  ces  recommandations.  
Il   a   en   effet   étendu  ce  pouvoir   et,  pour  
couronner  le  tout,  l’a  utilisé  à  son  profit  
lorsque   son   nom   a   été   cité   dans   ladite  
affaire  “Karachi”.
   Le   bilan   établit   par  
Transparency   International   sur   le  
quinquennat  de  Nicolas  Sarkozy  conclue  
en   expliquant   que   même   si   des   efforts  
ont  été  faits  dans  certains  domaines  pour  
lutter  contre  la  corruption,  un  très  grand  
nombre   de   mauvaises   mesures   nous  

permettent   d’affirmer  
que   la   République  
d’aujourd’hui   n’est  
toujours   pas  
irréprochable.
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Kévin,   Nada,   Rafael,   Baptiste,   Sonia,  
Roman,  Bertrand,  Ombeline,  Alexandre.  
Dessinateurs  :  
Victor,  Titouan.

Dossier : 
Votre avenir !
Découvrez ce qui vous 
attend à la sortie de 
l’Insa en fonction des 
départements. Et sachez 
aussi que finalement 
GMPP c’est pas si mal !

Pochtronnons 
- nous !

Vinsavaseur n’est 
pas un simple 
repère d’ivrognes 
mais culture un 
certain savoir-
vivre...

La violence 
c’est mal !

Découvrez un 
monde sans 
violence.

Humanitaire
Soutenez financièrement, 
sportivement ou 

spirituellement 
le projet 
humanitaire 
Savaloulou 
des Arpét’. 

Spécial préz’
Afin de vous aider dans 
votre choix du candidat, 

L’Insatiable 
vous apporte 
sa modeste 
contribution.
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   La   série   des   The   Elder   Scrolls  
est   un   pilier   des   RPG   solo   depuis   sa  
création,  mais   est  devenue   culte  depuis  
son   troisième   opus,  Morrowind,   et   s’est  
confirmée   avec   Oblivion,   sa   quatrième  
mouture.  
   Son   cinquième   chapitre,  
Skyrim,   sorti   en   novembre   dernier  
reprend   dans   les   grandes   lignes   le  
gameplay  de   ses   deux  prédécesseurs   et  
nous  emmène  dans  la  province  sauvage  
et   montagneuse   de   Bordeciel.   Celle-‐‑ci  
est  ravagée  par  la  guerre  civile  entre  les  
nordiques  et  les  impériaux,  menacée  par  
des  elfes   en  croisade  et   comme  si   ça  ne  
suffisait   pas,   par   le   réveil   des   dragons  
et  de  leur  chef,  le  dieu  draconique  de  la  
destruction  Alduin.

From  rags...
   Vous   êtes   un   prisonnier   des  
impériaux,   condamné   à   mort   comme  
beaucoup   d’autres   pour   avoir   été   là   au  
mauvais   moment.   L’exécution   tourne  
mal   et  vous  voilà  à   fuir,  une  hache  à   la  
main,  un   livre  de   sort   en  poche,  un  arc  
dans   le   sac.   À   partir   de   là,   à   vous   de  
choisir.   Choisissez   entre   les   Impériaux  
ou   les   Sombrages   dans   leur   lutte   pour  
Bordeciel,   devenez   Archimage   de  
l’académie,  prenez  la  tête  des  dangereux  
Compagnons   ou   bien   encore   maître  
des   assassins   de   la   Confrérie   Noire,  
pillez   les   ruines   en  quête  de  pouvoir   et  
d’artefacts   nains,   elfes   ou   plus   sombre  
encore.   Et   finalement,   mettez   fin   aux  
ravages  d’Alduin   et  de   ses   sbires.  Vous  
pouvez   tout   faire.  Après   tout,  vous  êtes  
le  Dovahkin,  l’enfant  de  Dragon.

...  to  riches
   Le   jeu   est   vu   à   la   première  
personne,   avec   toujours   la   possibilité  
(peu   utile)   de   passer   à   la   troisième  
personne.   Le   système   d’expérience   est  
fait   de   telle   façon   que   vous   ne   vous  
améliorez   que   dans   les   caractéristiques  
que   vous   utilisez.   Par   exemple,   pour  
devenir  un  spadassin  furtif,  vous  devrez  

vous  battre  à  l’épée  et  vous  cacher.  Il  est  
possible   de   maîtriser   trois   artisanats   :  
alchimiste,   forgeron   et   enchanteur.   Les  
combats  sont  nerveux  et  beaucoup  plus  
réalistes   que   dans   les   opus   précédents,  
mais   on   peut   regretter   la   simplification  
excessive   des   options   de   dialogue  
avec   la   disparition   des   compétences  
d’éloquence.  
   Cela   reflète   l’ambiance  du   jeu,  
sombre,  épique,  beaucoup  moins  propice  
aux   manipulations   subtiles.   Alors  
que   la   quête   principale   jouait   un   rôle  
prépondérant   dans  Oblivion,  Skyrim   fait  
la  part  belle  à  l’exploration  et  aux  quêtes  
annexes,  nombreuses  mais  pas   toujours  
variées.  Cela  dit,  la  carte  est  extrêmement  
vaste  et  presque  entièrement  explorable,  
et  il  est  possible  de  voyager  en  charrette  
entre  les  villes  ou  d’acheter  une  monture.  
Ou  en  voler  une  et  tuer  son  propriétaire,  
si  ces  choses-‐‑là  ne  vous  inquiètent  pas.
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   Ce  petit  village  de  Madagascar,  
tient   son   nom   de   la   petite   rivière   sur  
laquelle  il  est  bâti.  A  vrai  dire,  il  n’y  a  
pas  besoin  de  pont  sur  cette  rivière,  
puisqu’on   peut   l’enjamber   très  
facilement.   Par   contre,   juste   de  
l’autre  côté  du  village,  une  autre  
rivière,   la   Manankazo,   coule  
avec  beaucoup  plus  de  débit.  Les  
petits  villages  avoisinants  
doivent   la   traverser  
pour   pouvoir  
aller  à   l’école,   au  
marché,  etc.
  
Le   problème,  
c’est   que   pour  
l’instant,   il  n’y  a  pas  
de  pont  pour   la   traverser.  
Les   écoliers   doivent   traverser  
cette   rivière   dangereuse   sur   un  
malheureux   rondin   posé   en  
équilibre   entre   les   deux   rives,   et  
bien   souvent,   surtout   en   période  
de   crue,   les   écoliers   sont   privés  
d’école   parce   qu’ils   ne   peuvent  
simplement  pas  y  accéder.

Comment  cela  se  fait-‐‑il  ?
   Andranofeno   est   un   village  
artificiel   qui   existe   depuis   moins   de  
dix   ans.   Il   a   été   fondé,   à   partir   de  
rien,  par  un  projet  gouvernemental  vers  
2003  ou  2004.  L’idée  était  de  donner  
des   terres   à   des   personnes   sans  
emploi   dans   la   région   de   la  
capitale.  Avec  l’aide  d’une  ONG,  
ce   village   a   été   créé   de   toutes  
pièces  au  bord  de  la  route  nationale  
qui   va   vers   le   nord.   Auparavant,   dans  
la   région,   il   n’existait   que   de   petits  
villages   isolés   dans   la   campagne,   sans  

accès  par  la  route.  La  création  du  village  
d’Andranofeno,      avec   des  
écoles   depuis   la   maternelle  
jusqu’au   collège,   était   donc  
une  bonne  idée  en  soi.

   Malheureusement,   l’ONG  
a   eu   des   problèmes   avec   le  

gouvernement   et   s’est  
retirée,    le  gouvernement  
n’ayant   pas   donné  
de   suite,   les   gens  
du   village,   qui  
n’étaient   pas  
originaires   des  
terres,   se   sont  
trouvés   dans  
une   situation  
précaire,   ne  
sachant   pas  
v r a imen t  
comment  

poursuivre   le  
développement  

du  village    et  la  mise  en  place  des  structures  
utiles   pour   son   fonctionnement.   Le  
gouvernement  malgache  ne  donne  plus  
d’aide   et,   de   toute   façon,   suite   au   coup  

d’état   de   mars   2009,   le   développement  
du   pays   est   plus   ou   moins   au   point  
mort  partout.  Andranofeno  ne  peut  donc  
compter  sur  aucune  aide  de  l’État.

Comment  puis-‐‑je  aider  ?
   Pour   aider   ce   petit   village,   il  
nous  faut  la  modique  somme  de  6000€,  et  
nous  pourrons  alors   construire   ce  pont.  
Les  plans   sont  déjà   faits,   l’architecte  du  
projet   sera   aussi   le   chef   des   travaux.   Il  
ne  manque  plus  que  les  fonds.  Et  c’est  là  
que  toi,  Insalien,  tu  peux  entrer  en  jeu.
   Comment   ?   Ce   n’est      pas  
compliqué.  Le  jeudi  25  Avril  2012  à  18h30  

pétantes  sur  le  stade  de  la  
piscine  de  l’Insa  aura  lieu  
une  course  humanitaire.    
Chaque   coureur   ayant  
préalablement   trouvé  
des   sponsors,   fera   des  
tours  de  piste  de  400  m  

pendant   30  minutes.  Les  
sponsors   donnent   une  
certaine   somme   par  
tour   (pas   obligés   de  
donner  des  mil  les  et  
des  cents  par  tour)  et  
à   la   fin   tout   l’argent  
collecté   sera   reversé  
pour  le  projet.  
   Une   partie  
de   l’argent   récolté  
sera   aussi   envoyée   à  

un   orphelinat   qui   est  
tout  autant  dans  le  besoin.

   Si   vous   voulez   plus  
d’informations   ou   si   vous   voulez   vous  
inscrire,   n’hésitez   pas   à   m’envoyer   un  
mail  <sonia.shutes@gmail.com>

L’on n’y danse pas très bien pour l’instant, mais grâce à vous, l’on pourra y danser bientôt ! Le 
26 avril 2012, les associations Agapé Campus et Sport et Foi organisent une course humanitaire à 

18h30 sur le stade de l’Insa pour pouvoir construire ce pont. 

Sur le pont d’Andranofeno...

   Cette  année,  le  Raid  s’est  investi  
dans  un  nouveau  défi  :  faire  connaître  au  
plus   grand   nombre   sa   discipline.   Un  
avant-‐‑goût   de   qualité   avait   permis   à  
tous   de   découvrir   dans   une   ambiance  
bon   enfant   la   course   d’orientation   par  
équipe   l’an   passé.   La   deuxième   édition  
du  Prologue  se  tiendra  le  28  avril  au  Parc  
de  Miribel,  et  malgré  le  report  de  date,  le  
début  des  inscriptions  laisse  présager  un  
nouveau   succès   !   L’an   dernier,   c’étaient  
plus   de   cent   personnes   qui   avaient  
répondu   à   l’invitation   et   en   étaient  
sorties  ravies.  Alors,  n’hésitez  plus,  que  
ce   soit   pour   s’entrainer   ou  

simplement  
pour  le  fun,  venez  tester  vos  capacités  en  
binôme  !
   Mais,   revenons   à   l’évènement  
principal   et   faisons   un   point   sur   le  
programme,   d’ores   et   déjà   épique   du  
Raid  Insa  Lyon-‐‑Orange.

Effort  jurassien
   Depuis   Février   on   connaît   la  

destination   du   cinquième   Raid   Insa  
Lyon-‐‑Orange   :   les   17,   18   et   19   mai,  
cap   sur   le   Jura   et   son   magnifique   lac  
de   Vouglans   pour   trois   jours   de   folies  
sportives.  Bien  que  le  tracé  du  parcours  
ainsi  que  le  contenu  des  épreuves  soient  
maintenus   secrets,   et   ce,   jusqu’à   la  
dernière   minute,   on   sait   d’ores   et   déjà  
que   le   niveau   sera   une   fois   de   plus  
relevé   :   210   km   de   parcours,   3500   m  
de   dénivelé   positif   à   franchir   par  
équipes   de   quatre   dans   des   paysages  

époustouflants.  Voilà  qui  promet  
à   nos   raideurs   de   savoureux  
moments   de   dépassement  
de   soi.   Physiquement   et  
visuellement,   le   Raid  
Insa   Lyon-‐‑Orange   sera  
une  fois  de  plus  à  couper  
le   souffle   et   c’est   sur   leur  

esprit   de   surpassement  
physique   et   moral   que   les  

concurrents   devront   compter  
s’ils   veulent   franchir   la   ligne  
d’arrivée  les  premiers.
  En   plus   d’une   aventure  
sportive,   c’est   une   aventure  
humaine   que   propose   le   Raid   à  

ses   participants.   Chaque   année   de  
plus   en   plus   d’entreprises   viennent  

participer   à   l’évènement   au   sein  
d’équipes   mixtes   regroupant   élèves-‐‑
ingénieurs  et  professionnels,  une  chance  
pour   les   ingénieurs   de   demain   de   se  
rapprocher  de  grandes  entreprises  dans  
un  cadre  exceptionnel.
   À   noter   que   les   personnels  
et   enseignants   de   l’Insa   peuvent   aussi  
participer.   N’hésitez   plus,   rejoignez-‐‑
nous  dans  cette  aventure  !  Vous  pouvez  
vous   inscrire   sur   <http://bde.asso.Insa-‐‑
lyon.fr/raid>

Un an que vous vous entraînez intensivement avec pour seul 
objectif en tête : le Raid bien sûr ! L’heure est venue de montrer 

vos biceps (et triceps) à tout le monde. En route pour le Jura.

Raid-action

Notre (maintenant habituelle) chronique Jeux Vidéos sera cette 
fois-ci consacrée à un célèbre RPG (role-player game, jeu de 

rôle) à l’origine de nombreuses nuits blanches.

T.E.S. V : Skyrim
   Tout  d’abord  une  petite  piqûre  
de  rappel  pour  vous  remémorer  pourquoi  
et  comment  sont  nés  les  High  Five.
Depuis   toujours,   toutes   les   brochures  
officielles   mettent   l’accent   sur   le   réseau  
Insa,   mais   aujourd’hui   force   est   de  
constater   qu’il   n’existe   que   peu   de   lien  
entre   les   étudiants  des  5   établissements,  
mis  à  part  le  nom  et  les  transferts.  Ce  qui  
manque  c’est  un  réel  esprit  Insa  parmi  les  
étudiants,   le   sentiment   d’appartenance  
à   un   réseau.  Un   évènement   lancé   il   y   a  
maintenant  trois  ans  à  l’Insa  de  Toulouse  
a  permis  d’aller  dans  ce  sens   :   le  “High-‐‑
Five”.
   Cet   évènement   n’aurait   jamais  
vu  le   jour  sans  L’AE5I,  l’Association  des  
Elèves   des   5   Insa,   regroupant   les   BdE/
Amicales  des  5  Insa.  Ses  principaux  rôles  
sont  de  développer  et  pérenniser  l’esprit  
Insa,  organiser  des  évènements  communs  
au   réseau,   faciliter   la   communication  
entre  les  élèves  Insa,  et  plus  généralement  
rapprocher  les  élèves  des  5  écoles.  Pour  les  
High  Five,  elle  facilite  la  communication  
entre  les  étudiants  des  différentes  écoles  
et  ainsi  la  pérennité  de  la  manifestation.
   Les   High   Five   est   une  
manifestation  multi-‐‑sportive  (environ  15  
sports   collectifs   et   individuels)   qui   met  
en   compétition   durant   trois   jours   les  
délégations   des   5   écoles.   À   l’issue   du  
week-‐‑end,   le   “Trophée   I5”   est   remis   à  
l’établissement  vainqueur,  puis   remis  en  
jeu   l’année   suivante   lors   de   la   nouvelle  
édition.  Fort  de  son  succès,  les  High-‐‑Five  
se  sont  déjà  déplacés  aux  Insa  de  Rennes  
et  de  Lyon.  Cette  année,  c’est  à  nouveau  
Toulouse  qui  l’accueillera  sur  son  campus  
du  5  au  7  mai  2012.
   Ce   sont   ainsi   600   participants  
qui  se  retrouveront  du  5  au  7  mai  prochain  
à   Toulouse   pour   perpétrer   l’esprit   Insa,  
faire   du   sport,   des   rencontres,   la   fête,  
le   tout   dans   la   convivialité   et   la   bonne  
humeur.   Ces   quelques   jours   sonneront  
l’achèvement  d’une  année  de  préparation  
pour   les   30   personnes   de   l’équipe  
organisatrice.
   Si   vous   ne   faîtes   pas   partie  
du   voyage   cette   année,   vous   pourrez  
toujours  avoir  les  retours  de  l’évènement  
grâce   à   la   publication   du   JEDI,   Journal  
Exceptionnel  des  5  Insa  !

High Five

   Fleuret  Noel,  coach  de  l’équipe  
3,   se   désespère   au   bord  du   terrain,   son  
attaquant   brésilien   Julien   Steenhouwer    
vient   de   rater   une   autre   occasion,   cette  
fois  en  essayant  une  retourné  acrobatique  
à  moins  de  10  minutes  de  la  fin.  Un  match  
abondant   en   opportunités   perdues   par  
son   équipe   :   quelques   minutes   avant  
Walid   Nehal   perdait   un   penalty   en  
frappant  largement  au  dessus  de  la  cage  
adverse.   Le   coach   crie,   gesticule,   il   crie  
encore  plus  fort  mais  sans  effet.
   Le   jeudi   22  mars   a  marqué   la  
fin   de   course   pour   l’équipe   3   de   l’AS  
de   football.   Sur   le   terrain   synthétique  
de   l’Insa   les  élèves  ont  été  battus  par   la  
modeste  équipe  de  Lyon  I  1X2  (Uté  Lyon  
Epul  2).  Guillaume  Antoine,  latéral  droit,    
se  lamente  sur  la  défaite  :  “On  aurait  pu  
gagner,   c’est   vraiment   dommage”   a-‐‑t-‐‑il  
déclaré.   La   défaite   à   domicile   a   pesée,  
l’équipe  n’est   restée  qu’à   trois  points  de  
la  qualification.

Les  équipes  1,  4  et  5  
   Les   équipes   1,   4   et   5   ont   eu  
le   même   destin   que   la   3   et   sont   aussi  
éliminées.   La   “une”,   meilleure   équipe  
du   deuxième   cycle   est   la   seule   à   avoir  
joué  cette  année  dans  la  catégorie  
super   excellence.   Elle  
finit   le   championnat  
avec   dix   points   et   la  
cinquième   place   de  
son   groupe   composé  
de   dix   équipes,  
les   meilleures   des  
universités   et   écoles  
lyonnaises.
   L ’ é q u i p e    
4,   montée   de   deux  
crans   par   rapport   à  
l’année   précédente,  
est   restée   largement  
à   la   traine   face   aux  
équipes   du   championnat  
d’excellence.   Avec   seulement  
11  points  elle  termine  la  saison  

en  avant-‐‑dernière  :  une  seule  victoire,  un  
match  nul  et  cinq  défaites.  4  points  pour  
les   victoires,   2   pour   les   matchs   nuls,   1  
pour  les  défaites.  
   L’équipe   5,   composée   de  
joueurs   du   PC,   commandée   par   Patrice  
Cornuau,   a   été   à   deux   doigts   de   se  
qualifier.  À  deux  points  de  Lyon  II,   tête  
du   groupe,   et   un   de   plus   que   la   3.   Un  
seul   but   de   plus   face   à   Lyon   I   aurait  
suffit  pour  mettre  les  premiers  cycles  en  
demi-‐‑finale.  Curieusement  c’est  la  même  
équipe   qui   a   disqualifié   la   3   et   qui   n’a  
jusque   là  marqué  que  11  points  dans   le  
tournoi  (Uté  Lyon  Epul  2).

La  2  nous  donne  de  l’espoir
   Invaincue,   six   matchs   cinq  
victoires   et   un   match   nul,   la   2   de  
cette   année   s’est   montrée   une   équipe  
très   solide   avec   un   système   défensif  
particulièrement   fort,   seulement   4   buts  
encaissés.  L’équipe  commandée  par  Jean  
Paul   Ancian   devra   affronter   l’équipe  
2   de   Lyon   II   bientôt   en   demi-‐‑finale.  
Le   vainqueur   rencontrera   en   finale   le  
gagnant  des  deux  poules  de  Grenoble.   LFHé

Alors que les équipes 3 et 4 de l’AS de foot sont hors course 
du championnat d’excellence et que les équipes 1 et 5 sont 

aussi éliminées, la 2 nous donne encore de l’espoir...

Série noire au foot

   LFHé   (l’association   de  
handball   féminin)   organise   mardi   8  
mai   le   Tournoi   Pibarot,   une   journée  
handball   ouverte   à   tous   en   l’honneur  
de   Catherine   Pibarot,   ancienne   coach  
et  prof  de  sport  à   l’Insa  décédée  il  y  a  
maintenant  deux  ans.  Le  tournoi  entre  
étudiants  durera  toute  la  journée  et  sera  
suivi   d’un   prestigieux   match   de   gala  
avec  l’équipe  semi-‐‑pro  de  Villeurbanne  
à  20h.  Le  côté  convivial  si  cher  à  Pib’  et  
ses   joueuses  ne   sera  bien  évidemment  
pas   négligé   :   un   barbecue   sera   offert  
à   tous   les   participants   et   une   buvette  
ouverte  toute  la  journée  !!  Alors  plutôt  
que   de   passer   votre   journée   enfermés  
dans   vos   turnes   à   manger   des   pâtes  
parce  que  les  restos  sont  fermés,  venez  
nous  aider   à   faire  honneur  à  Pib’   tout  
en  vous  éclatant  !!!



   Tout   le   monde   vous   le   dira,  
le   vin   c’est   la   France   (ou   serait-‐‑ce   le  
contraire   ?),   d’ailleurs   c’est   sûrement   à  
ça   que   devait   penser   Georges   Brassens  
lorsqu’il   a   déclaré   “Je   n’aime   pas   ma  
patrie,  moi,   j’aime   la   France”.   Pourtant,  
qui   d’entre   nous   peut   vraiment   briller  
en  société  en  exhibant  ses  connaissances  
œnologiques  ?  

Un  monde  complexe
   Alain   Satiable   journaliste   de  
terrain   comme  chacun   le   sait   est   allé   se  
saouler   documenter   à   une   dégustation  
consacrée   aux   vins   du   Bordelais.   Dans  
l’amphi  Freyssinet  le  nombre  de  place  est  
limité   et   certaines   personnes   repartent  
déçues,   faute   de   réservation,   nous  
sommes   donc   traités   comme   des   VIP.  
Devant  nous  se  tiennent  une  assiette  de  
fromage,   un   vrai   verre   à   vin   (certains  
d’entre   nous   boivent   peut-‐‑être   dans  

des   verres   du   Beurk   et   n’en   ont   plus  
vu   depuis   leur   entrée   à   l’Insa)   et   un  
crachoir,  nous  y  reviendrons  plus  tard...  
   L’association   fait   appel   à   un  
spécialiste,   un   vrai   bon   vivant,   pour  
nous  parler  de  la  région,  de  l’élaboration  
des   vins,   des   cépages   et   de   bons   petits  
plats  !  
   Et   c’est   là   que   l’on   s’aperçoit  
que  la  dégustation  de  vin  est  aussi  subtile  
que   les   mathématiques   pour   l’Insalien  
moyen.  

Petit   mode   d’emploi   de   la  
dégustation  :
   Si   j’ai  bien  retenu   :  on  regarde  
la  couleur  (ouh  que  c’est  joli),  on  renifle,  
on   secoue   le   verre   (difficile   de   ne   pas  
en   mettre   partout),   on   re-‐‑renifle,   on   se  
rince  la  bouche  au  vin  (on  fait  glou-‐‑glou  
comme   quand   on   se   lave   les   dents),   et  
enfin   on   boit   (avec   un   autre   glouglou  
histoire  de   faire  pro)  et   surtout,   si  vous  
êtes   amenés   à   en   déguster   plusieurs  
d’affilée,   mesdames   et   messieurs   :   ON  
RECRACHE  !  Ne  trichez  pas,  ça  se  voit  
après  deux  ou  trois  verres.  
   En   langage   professionnel,   on  
l’exprime  autrement  :
   Premièrement,   on   observe   la  
couleur   du   vin,   plus   elle   est   foncée,  
plus   le   vin   est   vieux   (cela   ne   veut   pas  
forcément   dire   qu’il   est   meilleur),   on  
observe  la  brillance,  un  vin  plus  brillant  
sera   plus   acide.   Deuxièmement,   on  
approche   son   nez   du   verre   pour   sentir  
les   premières   effluves   :   chaque   vin   est  
associé   à   certains   parfums   particuliers  
tels  que  les  fruits  rouges  ou  les  agrumes,  
ce   qui   est   impressionnant   c’est   que   le  
nez   s’éduque   à   toute   vitesse,   à   peine  

nous   fait-‐‑on   remarquer   la   présence  
d’orange  qu’effectivement  nous  pouvons  
la  remarquer  !
   On   fait   ensuite   tourner   le   vin  
délicatement   dans   le   verre,   cela   nous  
permet   non   seulement   d’observer   sa  
densité   (plus   un   vin   est   dense,   plus   il  
coule  lentement  sur  les  parois  du  verre)  
mais  aussi  de  laisser  le  vin  nous  délivrer  
ses   effluves   les   plus   profondes.   Ces  
deux  premières  phases  nous  permettent  
quasiment   d’identifier   complètement  
un   vin   sans   même   l’avoir   goûté.   Les  
spécialistes   reconnaissent   plusieurs  
centaines  de  vins  de  mémoire.
   La   troisième   phase   c’est   de  
goûter   le  vin   :  on  habitue  une  première  
fois   nos   papilles   au   vin   en   le   faisant  
lentement   tourner   autour   de   notre  
langue   et   sur   le   palais,   ce   qui   nous  
permet  d’évacuer  l’amertume  et  l’acidité  
puis   la   deuxième   gorgée   nous   apporte  
la   confirmation   sur   les   odeurs   senties  
précédemment.  On  peut  aussi  évaluer  la  
teneur   en   “tanins”   lorsqu’on   s’aperçoit  
que  la  langue  est  râpeuse  après  avoir  bu.  
   Ce   fut   une   très   bonne  
expérience   que   cette   dégustation,   le  
conférencier   aura   réussi   à   nous   faire  
apprécier   pleinement   les   vins   mais  
également  nous  faire  saliver  à  l’évocation  
de   nombreux   plats   raffinés   (je   rêve  
encore   aujourd’hui   de   gibier   avec   du  
coulis  d’airelles).
   Le  président  de  Vinsaveur  nous  
a  d’ailleurs  confié  que  les  fréquentations  
étaient   en   hausse,   toutefois,   il   manque  
des   repreneurs   pour   l’année   prochaine.  
Ce   serait   dommage   qu’une   telle  
aventure  s’arrête,  un  campus  sans  assoc’  
d’œnologie  n’est  pas  un  vrai  campus  !
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   Mais  au   fait,   qu’est  que   c’est   ?  
Une  convention  de  jonglerie  a  des  allures  
de  festival  d’arts  du  cirque  mais  ce  n’en  
est   pas   un.   Les   points   communs   ?   Un  
chapiteau,  une  scène,  à  manger,  à  boire,  
éventuellement   de   la   musique…   Les  
différences  ?  Laisse-‐‑moi  t’expliquer…

Une   “convention   de  
jonglerie”  ?
   Il   s’agit   d’un   jeu   de  
construction   où   chacun   amène   sa  
pierre.   Jongleurs   débutants,   amateurs  
et   professionnels   se   retrouvent   dans  
un   même   endroit   pour   partager   leur  
passion.  C’est  le  lieu  idéal  pour  débuter,  
progresser,  se  passionner.  Tu  espérais  
apprendre   à   jongler   depuis   des  
années   ?   À   faire   du   monocycle   ?  
C’est  le  moment  idéal  pour  t’y  mettre.
   On  voit  se  créer  spontanément  
des   ateliers   (workshops)   où   des  
jongleurs   pédagogues   te   transmettront  
avec  plaisir   leur   savoir-‐‑faire.  Pour   tous  

les   goûts   et  

tous   les   niveaux   !  Un   espace   initiations  
est   également   ouvert   à   tous,   à   prix  
libre.   Tu   pourras   ainsi   essayer   des  
portés   acrobatiques   avec   tes   potes,   ton/
ta   copain/copine…   Développer   ton  
équilibre   sur   une  

boule,   une   slackline   (funambulisme),  
essayer   des   échasses   “urbaines”   (à  
ressort)…

Et  pour  les  spectateurs  ?
   Au  Bout  des  Doigts  c’est  aussi  
une   occasion   d’en   prendre   plein   les  

yeux.   Dès   vendredi,   viens  
te   réchauffer   aux   lueurs  
du   spectacle   de   jonglerie  
enflammée   d’ouverture,  
“Fééries  Pyromaniées”.  Pas  
d’excuses,   c’est   gratuit   et  
c’est   ouvert   à   tous   !   Et   si   tu  

souhaites   continuer   la   soirée  
de   manière   conviviale,   un  
concert  festif  acoustique  de  
“La  Bande  à  Balk”  t’attend  
sous  le  chapiteau…

   Samedi   après-‐‑midi,  
tous   en   piste   pour   la   parade  
jonglée   dans   Villeurbanne   !  
Échassiers,   monocyclistes   et  
jongleurs  s’en  donnent  à  cœur  
joie   pour   investir   les   rues.  
Accompagnés   en   musique  
par  la  Band’AS  de  l’Insa,  ils  se  

jouent   du   mobilier   urbain.   La  
parade  est  déjà  finie  ?  Qu’à  cela  ne  tienne,  
place   aux   Jeux  de   la   Jongle,   histoire   de  
mettre  un  peu  d’animation  Parc  du  Centre  
puis  place  Lazare  Goujon.  Tout  ce  beau  
monde  s’affronte  alors  au  cours  de  joutes  
jonglées   pleines   de   rebondissements.  
Même   le   public   est   invité   à   participer  
pour   relever   certains   défis,   donc   sois  
présent   !   Et   comme   si   cela   ne   suffisait  
pas,   un   grand   spectacle   de   rue   vient  
parachever  l’après-‐‑midi:“Frigo”,  un  solo  
de  clown  poétiquement  incorrect.  Bonne  
humeur  garantie  !
   Dimanche   après-‐‑midi,   c’est  
le   grand   tournoi   de   Volley-‐‑massues.  

volley,  mais   en   jonglant   !  Alors   comme  
pour   tous   les   évènements   sportifs   de  
l’Insa,   viens   supporter   les   locaux   :  
l’équipe   de   l’AJIL   est   souvent   bien  
placée  même  en  déplacement  (on  a  battu  
les   Insa’ltimbanques   de   Toulouse   chez  
eux   !),   et   cette   année   l’AJIL   défend   son  
titre  à  domicile.
   Attention,  dimanche   soir,   c’est  
la   soirée   de   Gala.   Tout   le   monde   à   la  
Rotonde   (en  costume  de   soirée  ou  non)  
pour   un   cocktail   explosif   de   spectacles  
pro   et   semi-‐‑pro,   sélectionné   par   nos  
soins.  Tu  n’y  connais  rien  en  spectacle  de  
jongle  ?  Fais-‐‑nous  confiance,  tu  ne  seras  
pas  déçu...
   Et  lundi  de  Pâques,  rien  de  tel  
qu’un   dernier   spectacle   pour   clôturer  
cette  belle  édition  d’Au  Bout  des  Doigts.  
Avec  les  “Fratelli  Ramirez”,  “Ché  Bella  la  
Vita  !”.
   Alors,   à   ce   week-‐‑end,   pour  
attaquer  les  vacances  en  beauté  !
   (Plus   d’infos   sur   <http://
convention-‐‑ABdD.fr>)

L’AJIL

Ce week-end (Pâques, du vendredi 6 au lundi 9 avril), l’AJIL organise à l’Insa la seconde édition de 
la convention de jonglerie Au Bout des Doigts. Avec à la clé de nombreux spectacles, des tournois 

et un Gala ! Ce sera également l’occasion de t’initier au jonglage, adresse et équilibre.

Au bout des doigts

   Que   vous   soyez  
amateur   de   polars,  
de   coïncidences,  
c o n s p i r a t i o n n i s t e  
convaincu,   historien   en  

herbe,  fan  des  U.S.  ou  le  plus  intolérant  
des  anti-‐‑américains  cette  trilogie  est  pour  
vous  !  C’est  en  effet  non  pas  un  mais  trois  
livres  que  je  vous  propose  de  découvrir  :  
American   tabloid,   American   death   trip   et  
Underworld  USA,  une   trilogie   écrite   par  
James  Ellroy.
   Bienvenue   chez   les   méchants,  
les  vrais,  dans   l’Amérique  de   la   fin  des  

qu’un   candidat   et   la   commission   de  

très  puissant  syndicat  des  camionneurs.  
À   travers   les   yeux   d’un   agent   triple,  
FBI,  CIA   et   sécurité  de   la   campagne  de  

de   la   politique   américaine   :   connexions  
mafieuses,   conspirations,   corruption,  
manipulations.   Dans   la   “plus   grande  
démocratie   du   monde”   l’histoire   s’écrit  
à  coup  d’armes  à  feu  et  de  financements  
illégaux...

Une  leçon  d’histoire  ?
   Dans   cette   fiction   historique,  
car   c’en   est   une,   James   Ellroy   s’appuie  
sur   des   évènements   réels   -‐‑élection   et  

la  Baie  des  cochons-‐‑    et  des  personnages  
historiques   pour   recréer   la   trame   des  
évènements.  Loin  de  tirer  des  conclusions  
hâtives   et   d’établir   des   parallèles  
douteux   on   découvre   progressivement  
une   grande   fresque   historique   dont  
les   acteurs   principaux   ne   sont   pas   les  
décideurs   mais   les   hommes   de   main.  
Les   hommes   que   l’on   suit   sont   d’une  
moralité  plus  que  douteuse,  obéissent  à  
leurs  propres   règles,   travaillent   souvent  
pour  de  l’argent,  parfois  pour  beaucoup  
d’argent,   ont   recours   au   chantage,   à   la  
manipulation,  sont  infidèles  et  tuent  sans  
arrêt.  Sans  tomber  dans  la  caricature,  les  
personnages   sont   travaillés   et   crédibles,  
de  l’homosexuel  piégé  à  l’avocat  pourri,  
travaillé   par   sa   conscience   et   miné   par  
l’alcool.
   Le   roman   permet   de   démêler  

les   fils   de   l’histoire   américaine,   de  
s’interroger   sur   les   liens   entre   des  
évènements   apparemment   isolés   mais  
reliés  entre  eux  par  la  logique  implacable  
de  l’auteur.
   On   découvre   les   liens   entre  
John   Edgar   Hoover   et   la   Mafia   de  
Chicago,  entre   la  CIA  et   la  CAUSE   :   les  
camps   d’entrainements   d’exilés   cubains  
qui  cherchent  à   renverser   le   jeune  Fidel  
Castro.  
   Le   style   et   la   précision  
de   l’auteur   demandent   une   lecture  
approfondie,   une   vigilance   de   tout  
instant,   l’argot   des   truands   est   roi,   tout  
est   implicite   et   les   indices,   s’ils   sont  
présent   tout   au   long   de   l’intrigue   ne  
deviennent   évidents   qu’au   dernier  
instant.   Une   ligne   sautée   et   c’est   peut-‐‑
être   un   meurtre   ou   un   retournement  
de   situation   que   vous   aurez   manqué.  
Les   récits   croisés   ne   vous   laisseront  
plus   croire   aux   coïncidences,   tout   est  
lié,   y   compris   certains   évènements   les  
plus   insignifiants.   C’est   une   lecture  
éprouvante  et  active,  de  longue  haleine  !

L’art  de  la  manipulation
   La   trilogie   s’étend   des   années  
50   aux   années   70,   marquée   par   des  

présidentielles   comme   celle   de   Richard  
Nixon.
   On   perd   progressivement   foi  
en   l’Amérique   démocratique   tant   les  
manipulations   de   l’opinion   publique   et  
les   conflits   d’intérêts   semblent   être   la  
norme,   l’action   se   déplace   sans   cesse,  
de   Los   Angeles   à   Chicago   et   Miami  
puis   Las   Vegas   et   le   Vietnam,   un   tour  
en   République   dominicaine   et   Haïti  
(où   la   mafia   a   décidé   d’installer   ses  
hôtels  après  Las  Vegas).  C’est  un  tour  du  
monde   américain   dans   lequel   tous   les  
coups  sont  permis  !
   Commencée  en  1995  et  achevée  
en   2009,   la   trilogie   Underworld   USA  
est   probablement   un   chef-‐‑d’oeuvre  
de   la   fiction   historique   et   du   roman   à  
suspense,  une  chose  est  sûre,   il  ne  vous  
laissera  pas  indifférent  !

James  Ellroy

   Nous   partons   cet   été   offrir  
nos   bras  pour   terminer  un  orphelinat   à  
Savalou,  au  Bénin.  Pour  les  enfants,  nous  
organiserons   des   activités   artistiques   et  
sportives  pour   leur   apporter   ce  qu’on   a  
la  chance  d’avoir  eu  durant  notre  propre  
jeunesse.   Nous   construirons   aussi   sur  
place   des   cuiseurs   solaires,   que   nous  
avons  conçus  de  façon  simple  pour  qu’ils  
soient  reproductibles.

Un  cuiseur  solaire  au  GCP
   Le   Groupement   Conception  
Production,   ou   GCP   pour   les   intimes,  
ce  super  atelier  du  premier  cycle  où   les  
2°   années   font   leurs   TP   Fab,   accueille  
en  ce  moment  même   la   construction  de  
notre   prototype.   Si   les   cuiseurs   solaires  
t’intéressent   ou   si   justement   tu   n’en  
as   jamais   vu,   viens   le   découvrir   aux  
24H  !  Nous  aurons  un  stand  où  le  proto  
sera  présenté   et  utilisé   (pour   faire   cuire  

les   superbes   œuvres   en   pâte   à   sel   des  
gamins).

Et  toi  dans  ce  projet  ?
   Tu   sais   sûrement   que   ce   soir  
c’est  le  Cross,  et  si  cette  année  tu  te  sens  
l’âme   d’un   athlète   et   d’un   humaniste,  
cours   pour   Savaloulou   !   En   effet,   cette  
édition   du   Cross   soutient   pour   la  
première   fois  des  projets   insaliens  dans  
leur   réalisation   en   leur   décernant   des  
prix.  Alors  choisis  Savaloulou  quand   tu  
t’inscris  sur  internet  !
   Et   si   tu   es   plus   fêtard   que  
sportif   (ou   les   deux   !)   et   que   faire   un  
geste  pour   les   enfants  Béninois   te  plait,  
réserve   ton   lundi   7  mai   à   l’Ayers  Rock,  
on  promet  d’en  faire  une  grosse  soirée  !
   …   Et   n’oublie   pas   de   faire   un  
tour  sur  <www.savaloulou.fr>

Savaloulou, c’est un projet solidaire monté par dix artpèts’ pour 
aider des orphelins Béninois. Si on t’en parle dans L’Insatiable, 

c’est que toi aussi, t’es concerné !

Ça va Loulou ?

C’est   en  
naviguant   entre  
deux   chansons  

de   INXS   un   soir   que  
j’ai   découvert   un   merveilleux   bijou  

du  rock  finnois  :  Poets  Of  the  Fall.
   Le   hasard   fait   bien   les   choses,  
le   coup   de   cœur   fut   immédiat   et   c’est  
pourquoi  j’ai  choisi  de  vous  présenter  ce  
superbe  groupe.
   Les  gamers  accros  à  Alan  Wake  
ou  Max   Payne,   sont   sûrement   familiers  
avec   des   titres   de   ce   groupe   tels   que  
War   ou   Late   Goodbye.   Pour   ceux   qui   ne  
connaissent  pas,   l’aventure  a  commencé  
en  2002  pour  les  rockeurs  finnois,  lorsque  
le  chanteur  Mark  Saaresto  et  le  guitariste  
Olli   Tukiainen   commencent   à   écrire  
conjointement  des  paroles  de   chansons.    
Malgré   leurs   styles   très   différents,   la  
fusion   est   un   succès   remarquable  
et   les   deux   sont   rapidement   rejoints  

bassiste  Jani  Snellman,  le  guitariste  Jaska  
Mäniken  et  le  batteur  Jari  Salminen  sont  
aussi  de  la  partie.  
   Bien   que   peu   connus   en  
dehors   des   pays   scandinaves,   de   l’Inde  
ou   de   l’Australie,   ce   que   je   trouve   fort  
dommage,   leur   repertoire   est   riche   en  
textes  harmonieux,  de  registres  musicaux  
très   variés,   pouvant   aller   de   la   douce  
ballade   rock   aux   percutants   accords   de  
“metal”  en  passant  par  l’incontournable  
“classic  rock”.  
   À   l’heure   où   l’industrie   de   la  
musique  ne  semble  se  soucier  que  de  la  
réalisation  de  bénéfices  au  dépend  de  la  

qualité,  c’est  un  vrai  bonheur  de  dénicher  
des  musiciens    indépendants  doués  d’  un  
véritable    talent,    produisant  avec  chacun  
de  leur  titre  un  voyage  unique  à  travers  
la  poésie  des  mots  et  des  notes  justes  qui  
vous  transportent  ailleurs.
   Poets  Of  the  Fall  comptent  à  leur  
actif  de  nombreux  albums  dont  Signs  of  
Life  sorti  en  2005,  Carnival  of  Rust  paru  en  
2006,  Revolution  Roulette  de  2008  adopte  
un   ton   plus   fort,   Twilight   Theater   est   la  
révélation  de  l’année  2010  et  à  mon  avis  
une  vraie  réussite.  La  semaine  dernière,  
ils  ont  dévoilé  Temple  Of  Thought  et  là  ils  
frappent  fort,  je  l’écoute  en  écrivant  cette  
chronique  et   je  peux  vous  assurer  qu’ils  
ne   font   pas   les   choses   à  moitié,   que   ce  
soit  le  rythme  ou  les  paroles,  vous  serez  
envoûtés   par   cette   perle   rare,   encore  
un   projet   bien  mené   par   les   poètes   qui  
méritent  pleinement  leur  nom.
   Pour   ceux   qui   ont   envie  
d’écouter  de  la  bonne  musique,  voici  une  
mini-‐‑playlist   spécialement   concoctée  
pour   vous,      pour   vous   accompagner  
dans   le   train   :   Sleep   ;   War   ;   Carnival   of  
Rust  ;    Diamonds  for  tears  ;  Roses  ;  Morning  
Tide  ;  Late  Goodbye  ;  The  Ballad  of  Jeremiah  
Peacekeeper   ;   Save  me   ;  Heal  my  wounds   ;  
Smoke  and  Mirrors  ;  Overboard  ;  Everything  
Fades   ;   Illusion   and   dream   ;   Revolution  
Roulette.

   En  espérant  que  Poets  of  the  Fall  
sauront  être  appréciés  à  leur  juste  valeur,  
bientôt   à   la   conquête   des   ondes   radios  
partout  sur  la  planète.

P o e t s  o f  t he  f a l l

C’est avec grande joie qu’Alain Satiable a accepté la gentille invitation de Vinsaveurs pour une 
soirée dégustation des vins de Bordeaux, et c’est avec une joie toute aussi grande qu’il vous fait 

part de son expérience et qu’il vous explique toutes les subtilités du vin.

Apprenez tout sur le vin !



Clin d’œil

   C.   G.   prof   de   climatisation  
en   GCU   a   mis   la   page   8   du   dernier  
numéro   de   L’Insatiable   (découpez  
votre   diplôme)   sur   son   powerpoint  
pendant  un   cours   et   a  dit   qu’elle   était  
bien.  
   Merci  on  vous  aime.

L’utilité d’une alarme 
incendie

   Deux   étudiants   ont   été   virés  
des  résidences  pour  avoir  déclenché  les  
alarmes  incendies.  Et  d’après  la  DDR,  à  
cause  de  dégradations,   certains  étages  
seront  sanctionnés  financièrement.
   Bah   oui   on   ne   va   quand  
même   pas   leur   mettre   la   fessée   alors  
qu’on  manque  de  fric.

Oh oui !

   De  M.  S.  enseignant  en  IF  :  “À  
la   fin   du   semestre,   si   vous   n’êtes   pas  
ceinture   noire   dans   ma   matière,   c’est  
moi  qui  vous  fouette  avec  une  ceinture  
noire  en  DS”
   Sado-‐‑machistes,   vous   savez  
ce  qu’il  vous  reste  à  faire...

Encore

   Par   A.   G.,   prof   de   maitrise  
des  risques  en  GCU,  au  sujet  du  choix  
d’un  sujet  de  projet  :  “Je  sais  pas  si  vous  
vouliez  me  faire  plaisir,  mais  l’un  dans  
l’autre  on  se  fait  plaisir”.
   L’un   dans   l’autre   ?   Je   me  
ferais  du  souci  pour  vous.

Poisson d’avril

   Certains   deuxièmes   années  
ont  reçu  un  mail  de   la  part  de  P.  P.,   le  
responsable  du  Centre  If  du  PC  pour  le  
moins   étrange.   En   effet   ils   ont   appris  
que   le   logiciel   de   ventilation   a   été  
hacké  la  semaine  précédente  obligeant  
à  annuler  tous  les  vœux.  Dans  la  suite  
du   mail,   il   leur   est   demandé   de   se  
présenter  en  Capelle  le  11  juillet  afin  de  
remplir  au  tableau  les  12  départements  
en  appelant  chaque  étudiant  par  ordre  
de  classement.
   En  voilà  un  sacré  comique  !

Maths fourmillantes

   De  M.  P.  prof  de  math  au  PC  :  
“Le   calcul   différentiel,   c’est   un   peu   le  
monde  des  fourmis  dans  un  tube  dans  
lequel  on  met  je  sais  pas  quoi”  
   Étudiants,  voici  la  preuve  que  
tout  ne  peut  pas  s’expliquer  en  maths  et  
qu’il  existe  des  détails  invisibles  à  l’œil  
nu.

Alain. S. pompette

   Deux   rédacteurs   de  
L’Insatiable   se   sont   retrouvés  
completement  bourrés  a  la  degustation  
de  vins  :  ils  n’ont  pas  voulu  recracher...
   Être   reporter   de   terrain   a  
certains  bons  côtés.

Concours contrepètrie

   L’Insatiable  fait  appel  à  votre  
talent   d’écrivain   pour   un   concours   de  
contrepètries  !  
   Envoyez-‐‑nous  vos  meilleures  
inspirations  pour  qu’elles  figurent  dans  
les  légendaires  Isidores  !

POTINS
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   Chaque  année,  le  manège  est  le  
même.  Dès  la  publication  du  classement  
des  écoles  d’ingénieurs,  tu  te  rues  dessus  
et   tu   cherches   frénétiquement   “Insa  
de   Lyon”   avec   l’angoisse   au   creux   du  
ventre.  Mais  tu  n’as  pas  besoin  de  le  faire  
bien   longtemps,   et   immédiatement   ton  
petit  égo  se  gonfle  de   façon  démesurée.  
Et   tu   trouves  moult   amis   autour   de   toi  
pour   te   réjouir   de   la   bonne   nouvelle  
avec   eux.   Inconsciemment   tu   refoules  
les   questions   qui   se  posent   vis   à   vis  de  
l’exhaustivité  de  ces  classements.  
   En   effet   nous   pouvons  
nous   glorifier   d’être   la   première   école  
d’ingénieurs  post-‐‑bac  du   classement  de  
L’Étudiant.   Et   la   troisième  place,   toutes  
catégories   confondues)   est   décernée   à  
notre  école  par  celui  de  l’Usine  Nouvelle,  
loin   devant   Centrale   Lyon   notre   grand  
concurrent.

Ces  fameux  critères.
   Maintenant   penchons-‐‑nous  
sur   ces   critères   utilisés   pour   classer   les  
écoles.   Ainsi   le   niveau   de   recrutement  
(coef  15  chez  l’Étudiant)  est  la  moyenne  
des   notes   obtenues   au   bac   par   les  
entrants.   C’est   à   dire   qu’il   mesure   la  
capacité  de  l’école  à  recruter  les  meilleurs  
étudiants   et   non   pas   sa   capacité   à   les  
faire   progresser   et   à   les   soutenir   (ce  
qu’il  ne  vaut  mieux  pas  pour  l’image  de  
l’Insa,  vu   le  nombre  de  première  année  
qui  passent  à  la  trappe).  Cette  capacité  à  
recruter  les  meilleurs  est  liée  en  partie  au  
classement  de  l’école  étant  donné  que  les  
lycéens  les  consultent  avant  de  faire  leur  
choix.
   Généralement,   dans   ces  
classements,  une  importance  démesurée  
est   accordée   à   la   recherche.   Or   à  
l’Insa,   la   recherche   constitue   une   part  
intégrante  de  l’école  et  les  profs  sont  des  
enseignants   chercheurs   (ils   sont   donc  
obligés   de   faire   de   la   recherche   à   côté  
de   l’enseignement).   Ainsi   dans   certains  
départements   les   étudiants   sont   obligés  
de  passer  par  la  case  recherche.  De  plus,  
de  nombreux  Insaliens   font  un  doctorat  
par  la  suite  (le  nombre  de  doctorants  est  

également  un  critère  déterminant).  Mais  
au   final   la   recherche  n’impacte  que   très  
peu  sur  la  valeur  du  diplôme  de  l’école.
     Ensuite  parlons  de  l’ouverture  
internationale.   Dans   l’Étudiant   les  
critères   retenus   sont   le   pourcentage  
d’étudiants   étrangers   diplômés   (19%   à  
l’Insa)  ainsi  que  les  doubles  diplômes  (2%  
des   Insaliens).   En   revanche,   le   nombre  
d’étudiants  qui  partent  à   l’étranger,  que  
ce  soit  pour  les  études  ou  un  stage,  n’est  
pas  pris  en  compte.    

Les  autres  classements
   La   preuve   qu’on   peut   établir  
des  classements  complètement  différents  
en   sélectionnant   d’autres   critères.   Ainsi  
le   classement   établi   par   le   Nouvel   Obs’  
classe  l’Insa  de  Lyon  à  la  quatrième  place  
des   écoles   post-‐‑bac   (Je   vous   entends  
hurler   au   scandale.)   et   Polytechnique  
est   classée   13e  des   écoles  post-‐‑prépa   (la  
preuve   que   ce   n’est   pas   si   bien   comme  
école   me   direz-‐‑vous   cette   fois-‐‑ci).   Les  
critères   retenus   sont   censés   coller   aux  
attentes   des   lycéens.   Nous   pouvons  
donc   trouver   (entre  autre)   le   critère  “un  
métier   de   rêve   ou   utile”   qui   mesure  
la   part   des   débouchés   vers   les   métiers  
qui   font   rêver   les   étudiants   (luxe,  
finance,  environnement  etc).  Mais  il  n’est  
aucunement   défini   ce   qu’est   un   métier  
utile.   Ou   encore   l’accessibilité   de   l’école  
(ou  le  niveau  de  sélection)  ce  qui  explique  
le  mauvais  classement  de  Polytechnique.
   Ainsi   le   réseau   Polytech’   a  
refusé   d’apparaître   dans   le   classement  
de   l’Etudiant   car,   selon   eux,   les   critères  
utilisés   n’étaient   pas   assez   révélateurs  
des   points   forts   et   des   spécificités   du  
réseau.
   Ainsi,   malgré   ses   excellents  
classements,   l’Insa   souffre   d’un   salaire  
à  l’embauche  plus  faible  que  par  rapport  
à   d’autres   écoles   qui   sont   moins   bien  
classés.   Le   classement   ne   fait   pas   tout  
auprès  des  employeurs.
   Dure   réalité   où   lorsque   tu  
annonces  fièrement  que  tu  fais  l’Insa  de  
Lyon   et   que   tu   obtiens   comme   réponse    
“Connais  pas”  ou  “C’est  quoi  ?”.  

Malgré les difficultés financières et un budget de la formation 
amputé en partie pour l’année 2012, l’Insa pointe une fois de 

plus en tête des classements des écoles d’ingénieurs.

Classements fiables ?

Que font les Insaliens après leur diplôme ? Comment se positionnent-t-ils sur le marché du travail ? Les classements sont-
ils de bons indicateurs de la valeur d’un diplôme ? Sommes-nous vraiment mal payés ? Ce dossier tente modestement de 

répondre à ces questions. En tout cas une seule chose à retenir : si vous voulez être bien payé allez en GMPP ! 

L’Insa de Lyon et après...

   Quel  types  de  relations  entretenez-‐‑
vous  avec  les  entreprises  ?
   L’Insa   entretient   des   relations  
depuis   toujours   avec   les   entreprises.  
On   forme   des   ingénieurs   pour   qu’ils  
aillent  travailler  en  grande  majorité  dans  
les   entreprises   ou   les   collectivités.   De  
ce   fait   il   est   très   important   pour   une  
école   d’ingénieurs   de   s’assurer   que   ces  
formations  correspondent  à  la  demande  
des  employeurs.  Le  rôle  d’une  Direction  
des   Relations   Entreprises   a   plusieurs  
facettes.   Tout   d’abord   le   rayonnement  
de   l’Insa,   faire   en   sorte   que   l’Insa   soit  
connue   dans   le  monde   industriel  
en   France   et   à   l’étranger.   Il   y  
a   la   partie   service   pour   les  
élèves,   c’est  à  dire   les  stages,  
les   PFE.   Ils   viennent   des  
entreprises   et   il   faut   avoir  
des   relations   avec   elles.  
La   dernière   action   est   de  
s’assurer   de   l’intégration  
professionnelle   des  
diplômés   et   de   leur   suivi  
pour  voir  si  leur  formation  
leur  a  servi.

   Qui   sont   vos  
collaborateurs   dans   les  
entreprises  ?
   On   essaie   d’avoir   des  
contacts  les  plus  hauts  possibles  
avec  les  directions  des  principales  
entreprises   qui   recrutent   des  
ingénieurs   Insa.   Nous   avons   un  
panel   de   50   entreprises   privilégiées  
avec   lesquelles   nous   essayons   d’avoir  
des  partenariats  au  plus  haut  niveau,  soit  
avec  le  président  ou  le  directeur.  Et  enfin,  
nous  sommes  en  relation  avec  les  DRH  et  
les   directeurs   de   la   recherche,   qui   ont  
eux  mêmes  leurs  campus  managers.

   Que   recherchent   les   entreprises  
chez  un  ingénieur  Insa  fraichement  diplômé  ?
   Déjà,   le   diplôme   Insa   est   un  
diplôme   de   plus   en   plus   apprécié.   Il  
y   a   les   classements,   comme   l’étudiant  
ou   l’usine   nouvelle   qui   interrogent   les  
entreprises  sur  la  reconnaissance  qu’elles  
ont  du  diplôme.  Ce  qu’elles  reconnaissent  
à   l’Insa,   c’est   que   l’on   forme   des  
ingénieurs   qui   aiment   le   métier   et   qui  
on   unt   coté   pratique,   technologue,   qui  
ont  été  ouverts  à  plusieurs  disciplines,  et  
qui   ont   un   état   d’esprit   propre   à   l’Insa,  
relativement   modeste   mais   curieux   et  
ouvert.   On   a   une   vie   associative   très  
riche,  des  confrontations  avec  des  autres  
cultures.

   Qu’est-‐‑ce   qui   permet   à   l’Insa  
de   se   démarquer   des   autres   grandes   écoles  
d’ingénieur  ?
   Si   on   prend   les   grandes  
écoles   qui   sont   devant   nous,   elles  
forment   aujourd’hui   des   gens   qui   vont  
être   plus   orientés   sur   le   management  
et   l’encadrement   que   sur   la   technique  
et   la   technologie.   Ici,   on   ne   forme   pas  
de   managers.   Certains   le   deviennent  
en   faisant   des   MBA   ou   des   écoles   de  
commerce,   alors   que   beaucoup  d’écoles  
introduisent   une   très   forte   part   de  
management.  C’est  aussi  notre  force  :  on  
forme  des  ingénieurs.

   Pourquoi   un   diplômé   de   l’Insa  
sera  compétent  pour  la  recherche  ?
   C’est   le   modèle   Insa.   Les  
enseignants   sont   souvent   enseignants-‐‑
chercheurs.   Ça   signifie   qu’ils   illustrent  
souvent   leurs   cours   avec   des   exemples  
de   recherches.   Il   y   a   une   exposition  
à   des   problématiques   de   recherches,   il  
y   a   les   TP   souvent   avec   des   moyens  
de   laboratoire   de   recherche,   il   y   a   la  
proximité   des   étudiants   avec   les  
doctorants.   Il   y   a   inconsciemment   cette  
mentalité   qui   circule   par   capillarité.   Et  
pour  l’Usine  Nouvelle,   le  fait  d’avoir  de  
bons   laboratoires  de  recherche  avec  des  
enseignants-‐‑chercheurs,   c’est     un   critère  
important.  Et  à  juste  titre,  je  pense.

   Quelle   est   la  position  officielle  de  
l’Insa  sur  ces  classements  ?
   Aujourd’hui,   l’Insa   est   dans  
les   10   premières   écoles.   Nous   n’avons  
pas   l’ambition   d’être   la   première,   cela  
n’apporterait  rien.  Ce  qui  est  important,  
c’est  d’être  reconnu  parmi  les  meilleures  
écoles.  Et  puis  nous  avons  une  ambition,  
c’est   d’être   plus   reconnu   au   niveau  
européen.   En   général,   les   entreprises  
qui   recrutent   sont   rarement   franco-‐‑

françaises,   il   est   important  
d’avoir  une  bonne  visibilité  
pour   que   les   ingénieurs  
puissent   avoir   leur  
chance   autant   dans  
une   PME   italienne  
ou   anglaise   que  
française.

   Avez -‐‑vous  
envie   de   dire  
quelque   chose  
d’autre   aux  
étudiants  ?
   Une   vie  
d’ingénieur,   je  

s o u h a i t e  
qu’elle   soit   diverse,  
qu’il   ait   la   pos s ib i l i t é  
de   changer  de  métier,  de   spécialité.   Le  
progrès   amène   ces   opportunités,   mais  
il   faut   rester   le   plus   ouvert   possible  
au   monde   et   pas   seulement   aux  
technologies.   Et   ce   que   l’école   permet  
aux   élèves,   c’est   qu’ils   en   profitent,   ce  
n’est  pas  donné  partout.  

L’Insatiable s’est rendu jusqu’aux humas pour interroger Alexis 
Méténier, directeur de la Direction Relations Entreprises et 

président de la Fondation Insa Entreprises.

CAC 40, j’arrive !

   Classée   A+   par   l’Etudiant,  
troisième   meilleur   école   d’ingénieur  
de   France   par   l’Usine   Nouvelle   et  
pourtant  il  existe  toujours  un  écart  entre  
les   salaires   des   diplômés   des   écoles  
parisiennes   et   les   diplômés   de   l’Insa.  
Si   la   différence   est   là   encore,   ils   existe  
plusieurs  raisons  autres  que  le  diplôme  
qui   justifient   une   telle   réalité.   Voyons  
quelques  unes.

Paris  et  son  glamour  
   Il   est   admis   que   les   revenus  
moyens   des   ménages   franciliens   sont  
nettement   supérieurs   à   ceux   des  
provinciaux   (environ   22.000   €   par  
foyer  en  Ile  de  France  contre  18.000€  au  
niveau   national   selon   l’INSEE).      Cette  
réalité   est   facilement   constatable   dans  
les   statistiques   concernant   le   premier  
emploi  des  Insaliens.
   Prenons   les   quatre  
départements   les   mieux   payés   en  
moyenne   à   la   sortie   de   l’Insa   :   GI,  
GMPP,  IF  et  TC,ce  sont  aussi  les  départ’s  
dont  les  élèves  partent  le  plus  travailler  
en  région  parisienne  :  38%  pour  GI,  50%  
pour  GMPP,   31%  pour   IF   et   54%  pour  
TC.   Inversement,   le   département   qui  
reste  largement  à  la  traine  en  termes  de  
salaires  est  aussi  celui  qui  envoie  moins  

de  diplômés  vers  la  capitale  :  GEN  avec  
seulement   19%  d’ingénieurs   travaillant  
en  Région  parisienne.
   Analysons   maintenant   le   cas  
des   diplômés   de   l’X   :   63%   d’entre   eux  
restent  à  Paris,  23%  partent  à  l’étranger  
et   seulement   19%   vont   travailler   en  
province.  Avec  un  salaire  moyen  annuel  
de  41  780  €,   ils  sont  suivis  de   très  près  
par   les   GI   et   les   GMPP   avec   39   500   €  
en   moyenne.   Si   l’on   considère   que   les  
salaires   sont   normalement   10%   plus  
importants  à  Paris  cette  différence  n’est  
pas  du  tout  significative  puisque  le  coût  
de  la  vie  à  Paris  est  de  13%  supérieur  au  
coût  de  la  vie  en  province  selon  l’INSEE.

La  différence  de  profil
   L’écart   entre   les   salaires  
s’explique   aussi   grâce   à   la   différence  
de  profil.  On  s’attend  à     ce  qu’un  éleve  
capable  de  faire  de  grandes  concessions  
dans   sa   vie   personnelle   pour   rentrer  
à   Polytechnique   soit   aussi   capable  
de   faire   des   concessions   pour   mieux  
réussir   dans   sa   vie   professionnelle.   Ce  
type   de   profil   n’est   pas   la   norme   chez  
l’Insalien   moyen.      Cette   réalité   a   déjà  
été   abordée   dans   différentes   revues.  
Les   autres   critères   de   positionnement  
au   recrutement   vont   dans   la   même  

direction   :   privilégier   la   qualité   de  
vie.   Ainsi   les   Insaliens   attachent   plus  
d’importance   à   la   qualité   des   relations  
de   travail   et   se   positionnent   peu   par  
rapport  à  l’ambition  managériale  ou  au  
salaire.   Ils   sont  davantage  présents   sur  
les  problématiques  éthiques  et  sociales.  
Certes   il   s’agit   de   caractéristiques  
générales  qui  connaissent  des  exceptions  
mais   ceci   n’est   pas   étranger   au  
positionnement  “salaires”  des  diplômés  
de   l’Insa   dans   la   revue   Challenges   de  
juin  2007.  

Ahh  oui,  le  CAC  40
   Quel   dommage   !   Il   n’y   a   pas  
d’Insaliens  à  la  tête  d’une  entreprise  du  
CAC  40.  C’est  vrai,  pourtant  n’oublions  
pas  que  le  PDG  le  plus  jeune  parmi  ces  
grandes   entreprises   n’a   pas   moins   de  
40   ans   et   qu’en   moyenne   ils   ont   plus  
de   50   ans.   L’Insa   étant   une   très   jeune  
école,   créée   il   y   a   55   ans,   il   est   très  
compréhensible   qu’il   n’ait   pas   encore  
l’un   d’entre   nous   parmi   les   patrons  
du   CAC   40.   Dégrader   l’image   de  
l’institution   avec   un   tel   argument   c’est  
négliger  le  fait  que  l’école  a  énormément  
évolué  depuis  sa  création.

  

C’est probablement la tenue de quadrille super démodée des polytechniciens qui impressionne 
certains. D’un pessimisme inexplicable, quelques Insaliens ne croient toujours pas dans le potentiel 

de leur diplôme. Les chiffres montrent une toute autre réalité.

Sommes-nous mal payés ?

Les  Isidores  

La   marquise   lavait  
son   caleçon   de   cette  

nuit.

J’ai   le   nom   de   la  
Russe   sur   le   bout   de  

la  langue.



Biosciences  :  BB/BIM
   Les   diplômés   de   BB   ne   sont  
que  69%  à  vouloir  travailler  directement  
après   l’INSA,   et   parmi   eux   seulement  
84%   trouvent   effectivement   une   place.  
Seuls   9%   des   étudiants   auront   eu  
l’occasion  de  signer  un  contrat  de  travail  
avant  leur  diplôme.
   Les   BIM   ne   sont   que   65%   à  
prendre  un  emploi  ou  à   faire  une   thèse  
après  leur  diplôme.  Ils  sont  en  outre  60%  
à  avoir  des  difficultés  à  trouver  un  poste.

GCU
   Les   diplômés   de   GCU   qui  
cherchent   un   emploi   ou   une   thèse  
en   trouvent   à   100%.   Ils   travaillent   en  
majorité  dans  le  BTP  (oui,  oui...)  en  tant  
qu’ingénieur  bureau  d’étude  ou  chantier.

GE
   Les  diplômés  de  GE  obtiennent  
tous   le   statut   de   cadre   à   leur   entrée  
en   entreprise.   Ils   travaillent   en   général  
comme   ingénieur   bureau   d’étude   ou  
étude  et  développement.

GEN
   Les  diplômés  de  GEN  sont   les  
moins   bien   payés   :   seulement   32,5K€  
bruts   par   an   en   début   de   carrière.   Ils  
travaillent  en  majorité  dans  des  PME,  et  
en  tant  qu’ingénieur  bureau  d’étude.

GI
   Les   diplômés   de   GI   sont   les  
mieux   payés,   avec   des   revenus   bruts  
annuels  de  39,5K€  par  an.  Ils   travaillent  
en  majorité  dans  les  grandes  entreprises.

Génie  mécanique
   Les  diplômés  de  GMC  mettent  
plus  de  deux  mois  et  demi  à  entrer  sur  
le  marché  du   travail,  mais   ils   sont  94%  
à  obtenir  le  statut  de  cadre  à  leur  entrée  
dans  le  premier  emploi.
   Les   diplômés   de   GMD   ne  
déclarent   qu’a   61%   avoir   reçu   une  
formation   adéquate   avec   leur   métier.  
Cela  dit,  ils  travaillent  en  majorité  dans  
l’aéronautique   et   l’aérospatiale   en   tant  
qu’ingénieur  bureau  d’étude.
   Les  GMPP  sont  89%  à  vouloir  
prendre   un   emploi   ou   une   thèse   après  
leur   diplôme,   et   88%   à   en   trouver   un  
après  un   an.   Par   contre,   ils   le   trouvent  
en   moyenne   en   une   semaine.   De   plus,  
77%  des  étudiants  ont  vu  leur  contrat  de  
travail  signé  avant  la  fin  de  leurs  études.  
Enfin,   le   salaire  moyen  de   leur  premier  
emploi  est  dans  les  plus  élevés,  avec  des  
revenus  bruts  de  39,5K€  par  an.

IF/TC
   92%   des   IF   entrent   sur   le  
marché  du   travail  à   la   sortie  de   l’INSA,  
et  mettent   trois   semaines  à   trouver   leur  
thèse  ou  leur  emploi.  54%  des  diplômés  
ont   déjà   signé   leur   contrat   de   travail  
avant  d’avoir  leur  diplôme.
   89%   des   TC   entrent   sur   le  
marché  du   travail   après  un  an,   et   100%  
en   trouvent   un.   Seulement   3%   d’entre  

eux  partent  travailler  à  l’étranger.

SGM
   Les  diplômés  de  SGM  mettent  
deux  mois  et  demi  en  moyenne  à  trouver  
un   travail   ou   une   thèse,   et   ne   sont   que  
23%   à   en   avoir   trouvé   un   avant   leur  
sortie  de   l’Insa.  En  outre   ils   sont   48%  à  
déclarer   avoir   des   difficultés   dans   leur  
recherche  d’emploi.     

   La   promo   2010   de   l’INSA   de  
Lyon   compte   880   diplômés   :   39   en   BB,  
24  en  BIM,  84  en  GCU,  110  en  GE,  61  en  
GEN,  70  en  GI,  126  en  GMC,  76  en  GMD,  
21  en  GMPP,  123  en  IF,  78  en  SGM  et    68  
en  TC.  

Emploi
   Suite   à   l’enquête,   82,5%   de   la  
promo   se   trouvait   en   activité   (62,5%   en  
emploi,  7%  en  thèse  et  5%  en  VIE).  Seuls  
16%   poursuivait   leurs   études   (autres  
qu’en  thèse)  et  4%  uniquement  cherchait  
un   emploi.   1,5%   était   dans   une   autre  
situation  (année  de  césure  par  exemple).  
   Toutes   filières   confondues,   la  
durée  moyenne  était  de  1  mois  et  demi,  
ce   qui   prouve   l’attractivité   du   diplôme  
Insa.   Et   95%   des   diplômés   en   activité  
professionnelle   ont   obtenu   un   CDI.   A  
titre  informatif,  en  comparaison  avec  les  
autres  Insa,  les  Insaliens  de  Lyon  mettent  
plus   de   temps   à   trouver   leur   premier  
emploi,   puisque   39%   des   diplômés   de  
Lyon   ont   obtenu   un   emploi   avant   la  
sortie   de   l’école,   contre   50%   dans   les  
autres  Insa.
   Parmi  les  22%  de  diplômés  qui  
assurent   avoir   eu   des   difficultés   dans  
leur   recherche   d’emploi,   la   raison   la  
plus   souvent   invoquée   est   le   manque  
d’expérience.   Suivent   ensuite   le   peu  
d’offres   dans   le   secteur   géographique  
recherché,   l’inadéquation   avec   le  
projet   professionnel   et   enfin   le   salaire  
insuffisant.   Ils   sont   peu   exigeants   les  
Insaliens,  humanistes  à  ce  qu’on  m’a  dit...  
Solution   au   manque   d’expérience,   plus  

de   stages?   Ou   un   rapprochement   avec  
les  entreprises.

Etudes
   Sur   150   diplômés   à   avoir  
choisi  de   continuer   leurs   études,   62  ont  
fait   un   master   spécialisé,   4   un   master  
pro,   10   un   master   recherche   et   55   un  
doctorat.  Tandis  que  certains  complètent  
leur  formation  par  un  cursus  particulier,  
beaucoup   choisissent   de   s’orienter   vers  
la  recherche.
   Concernant   la   situation  
géographique   des   salariés,   88%   des  
Insaliens   choisissent   de   rester   travailler  
en   France   (dont   42,5%   en   Rhône-‐‑Alpes  
et  28,5%  montent  vers  la  capitale)  tandis  
que   le   reste   choisit   de   s’expatrier   à  
l’étranger.  
   Pour  ce  qui  est  de  la  répartition  
des   emplois,   la   plupart   des   Insaliens  
(hors   informatique)   choisissent   dans  
l’ordre   de   bosser   en   bureau   d’études,  
dans  le  R&D  et  en  tant  que  chef  de  projet.  
Pour  nos  geeks,  la  majorité  choisissent  le  
R&D,  les  logiciels  puis  le  conseim-‐‑audit.  
A  noter  que  91%  des  salariés   travaillent  
dans  le  privé.
   Enfin,   ce   qui   vous   intéresse  
le   plus,   en   matière   de   salaires,   les  
Insaliens  de  Lyon  de   la  promo  2010  ont  
été   rémunéré   36   000€   brut   annuel   en  
moyenne,   devant   les   autres   Insa   à   32  
000€  environ.

Hommes  vs  Femmes
   Petit   moment   féministe,   les  
filles   rassurez-‐‑vous,   votre   genre  n’aura  
aucune   incidence   sur   votre   recherche  
d’emploi   et   sa   réussite.   Comme   les  
hommes,   36%   des   femmes   ont   signé  
un  contrat  avant  leur  sortie  de  l’école  et  
gagnent  à  peine  1000€  de  moins  par  an  
que  leurs  confrères  masculins.
   On   peut   donc,   chiffres   à  
l’appui,   affirmer   que   l’Insa   de   Lyon  
nous   offre   une   formation   qui   nous  
permet   non   seulement   de   trouver   un  
emploi   rapidement,   mais   un   emploi  
bien   rémunéré   et   dans   les   domaines  
qui  nous  plaisent.  On  peut  se  permettre  
d’être   exigeant   alors   profitez-‐‑en   (avec  
modération)  !        

Afin de savoir ce qui nous attend à la sortie, Alain Satiable a 
décidé d’aller fouiller dans les archives de la promo 2010, suite 
à un rapport paru en 2011 sur le premier emploi des diplômés. 

L’Insa, c’est bien !
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Concours de BD
   Le   club   BD-‐‑Manga   relance  
l’édition  2012  de  son  concours  BD,
Sur   les   thèmes   suivants   :   entre   nous  
deux,  c’est  un  peu  la  Somalie;  le  calme  
avant   la   tempête   ou   encore   bref,   j’ai  
croisé  un  Ciilthe.
   Les   vainqueurs   du   concours  
seront   récompensés   par   un   lot,   une  
publication   dans   l’Insatiable   ainsi  
qu’une   exposition   au   festival   de  
Bédéologie   2012.   Les   planches   sont   à  
rendre   avant   le   14   Mai   2012   et   pour  
tout   renseignements,   envoyez  un  mail  
à   clubbdinsa@gmail.com   ou   venez  
nous  voir  au  premier  étagede   la  MdE.  
Alors,  à  vos  crayons  !

Beuverie budgéaire
   De  J.  V.,  prof  en  GE,  à  propos  
d’un   poly   scandaleusement   mal  
imprimé  :  “À  l’Insa  en  ce  moment,  c’est  
difficile.   Donc   y’en   a   qui   boivent.   Et  
quand  on  boit,  on  fait  des  conneries  !”.
   Oui,   c’est   ce   qu’on   fait  
généralement  quand  on  a  pas  d’argent.

Esprit mal tourné
   De   G.B.,   professeur  
d’architecture  matérielle  en   IF   :   “Dans  
un  processeur,   s’il   y   a  des   trous,   on  y  
met  des  bits...”
   Tout   comme   en   conception,  
il   existe   une   constante   dans   l’humour  
d’IF.

Bienvenue à la ferme
   De   Mr.   S,   prof   de   concep’,  
lors   de   la   correction   du   DS   de   1ère  
année  :  “Il  faut  vous  voir  !  Quand  vous  
arrivez  au  DS  vous  êtes  blancs  comme  
une  merde  de  laitier  !”
   Pour   ceux   qui   veulent   se  
reconvertir   en   fermiers   !   Apprenez  
donc   à   traire   les   vaches   et   nettoyer  
leurs   bouses,   ça   vous   sera   plus   utile  
qu’apprendre  à  vous  servir  d’un  trace-‐‑
cercle  !  

Partouze
   De   A.C.   prof   d’EDO   (pour  
ceux   que   ça   intéresse,   équations  
différentielles   ordinaires)   en   4BIM   :  
“Tout   le   monde   peut   se   reproduire  
avec  tout  le  monde,  c’est  la  fête  !”
   Y  en  a  qui  ont  essayé,   ils  ont  
eu  des  problèmes...

Hygiène à problèmes
   De  J-‐‑J.  R.  prof  de  climatisation  
en  4GCU:“Il  est  important  de  bien  aérer,  
sous   peine   de   voir   les   champignons  
proliférer.   Un   peu   comme   dans   tes  
chaussures.”,  en  s’adressant  à  un  élève.
   Moralité   :   les   cours   de   clim’  
sont  déconseillés  pour  les  intéressés  de  
la  mycologie.

Madame fait salon
   De   T.L.,   prof   de   maths   en  
2EU  en  s’adressant  à  une  élève  au  fond  
de   l’amphi:   “Eh   la   jeune   fille   là-‐‑bas,  
avec   tous   les   garçons   complètement  
subjugués   autour,   garde   ton   energie  
pour  plus  tard  et  concentre-‐‑toi.  On  peut  
éprouver  du  plaisir  en  réfléchissant.  Je  
n’ai   aucun   doute   sur   le   fait   que   vous  
soyez  intelligents...  Tous  ensembles.”
   Ils  ont  obtenu  la  note  de  20...  
tous  ensembles  !

   Il  ne  fait  nul  doute  que  sortant  
de   l’INSA,   on   n’aura   aucune   peine   à  
trouver   un   emploi.   D’ailleurs,   en   2006,  
75%   des   Insaliens   diplômés   de   Lyon  
avaient  trouvé  un  emploi  en  moins  de  2  
mois.  (Voir  statistiques  du  dossier)  Mais  
il  est  vrai  que  sortant  d’une  grande  école  
on  porte  en  quelque  sorte  une  étiquette  
sensée  prouvée  nos  compétences  auprès  
des  entreprises.

Grilles  de  salaire
   Quand   on   sort   d’une   grande  
école   à   la   renommée   aussi   grande  
que   celle   de   l’INSA,   pas   besoin   d’en  
faire   l’apologie   auprès   des   grandes  
entreprises   françaises.   A   l’embauche,  
le   problème   qui   se   pose   est   celui   des  
salaires   :   les   entreprises   possèdent   une  
grille,   qui   classe   les   écoles   d’ingénieurs  
et  un  salaire  moyen  brut  à  proposer  aux  
diplômés  selon   leur  école  d’origine.  Les  
écoles   d’ingénieurs   sont   classées   chez  
la  plupart  des  RH  en  5  grands  groupes.  
Dans  le  groupe  1,  on  retrouve  les  écoles  
parisiennes   comme   Polytechnique,  
Centrale  Paris,  Mines  Paris,  Supélec,  ces  
écoles  qui  assurent  un  salaire  d’environ  
40  000€  brut  annuel.  Dans  le  groupe  2,  on  
trouve   les   INSA,   l’UTC,   les   Centrale   et  
Mines  de  province  et  beaucoup  d’écoles  
post-‐‑prépa,   où   les   salaires   varient   de  
32   000   à   36   000€   selon   l’école.   Et   ce  
classement   continue   jusqu’aux   petites  
écoles,   en   terme   de   renommée   et  
salariales.  Bien  sûr,  toutes  les  entreprises  

ne   se   basent   pas   sur   ces   grilles   pour  
établir   les   fiches   de   paie.   Seulement,   si  
tu   espères   entrer   dans   une   entreprise  
du   CAC40,   sache   que   tu   seras   soumis  
à   ce   système.   Il   est  dommage,  qu’on  ne  
prenne  pas  plus  en  compte  les  stages,  les  
expériences   professionnelles   plutôt   que  
le  diplôme  qui  ne  garantie  pas   toujours  
l’efficacité  du  candidat.  

Avantage  universités
   Pour   les   Insaliens   intéressés  
par  la  recherche,  sachez  que  les  étudiants  
du   cursus  universitaire   classique   seront  
favorisés,   car   le   cursus   est   plus   en  
adéquation   et   adapté   à   leur   formation,  
ceci  malgré  les  très  bons  laboratoires  de  
recherche  de  notre  école.  Il  est  également  
clair,  que  si  l’on  veut  travailler  à  l’étranger,  
le  cursus  Grande  Ecole  ne  sera  pas  d’une  
grande  utilité,  car  pas  connu  de  tous  les  
pays   et   inconvertible   dans   le   système  
LMD.   Le   cursus   école   d’ingénieurs   en  
5   ans   est   typiquement   français.  Alors   à  
part  peut-‐‑être  Polytechnique  et  Centrale,  
si  tu  veux  travailler  ou  trouver  un  stage  
de  3e  année  en  Chine,  tu  devras  peut-‐‑être  
expliquer  les  spécificités  de  ce  système  et  
trouver  matière  à  te  démarquer.
   Même   si   pour   beaucoup,   moi  
y   compris,   c’est   une   chance   de   pouvoir  
se   spécialiser   le   plus   tard   possible   et  
obtenir   un   diplôme   reconnu   comme  
généraliste,   le   choix   d’entreprendre  
des   études   universitaires   montre   aussi  
la   détermination   à   travailler   dans   un  

domaine   particulier   et   prouve   le   recul  
des  candidats  à  un  emploi  leur  recul  face  
à  leur  projet  professionnel.  A  l’université,  
on  entre  plus  rapidement  dans  le  vif  du  
sujet   et   des   applications   concrètes   des  
cours  dans  la  vie  réelle.  A  l’INSA,  on  sait  
tous  que  les  TP  de  première  et  deuxième  
année   ne   suffisent   pas   à   combler   le  
manque  de  praticité  du  programme.
   On  peut  ajouter  que  l’université  
impose  une  certaine  autonomie  qui  peut  
séduire  un  éventuel  recruteur.  Dans  nos  
biens-‐‑aimées   grandes   écoles,   on   n’est  
que  trop  encadré,  on  n’en  a  que  très  peu  
dû  aussi  à  notre  emploi  du  temps  chargé.

Une  seule  solution
   Pour   une   parfaite   égalité   des  
chances   entre   les   diplômés   de   grandes  
écoles   et   d’université,   il   faudrait   donc  
renforcer   leur   rapprochement   vers   une  
création   de   pôles   universitaires   dans  
chaque  ville.  Il  n’y  aurait  plus  qu’un  pôle  
sciences   à   Lyon   avec   différents   cursus,  
un   pôles   lettres...   Ces   nouveaux   pôles  
français   auraient   donc   une   meilleure  
visibilité   à   l’internationale   et   seraient  
inscrit   dans   un   système   d’équivalence  
LMD,   où   on   ne   délivrerait   plus   un  
diplôme   d’ingénieurs   mais   un   master  
d’ingénierie   spécialité   X   comme   à  
l’étranger.   Ceci   éviterait   de   mettre   les  
écoles  d’une  même  ville  en  compétition  
inégale   selon   leur   notoriété.   Mais   ceci  
irait   bien   trop   à   l’encontre   de   notre    
système  de  pensée  élitiste.       

Les Isidores

L’archéologue mettait 
le produit de ses 
fouilles dans des 

caisses.

La bergère longea 
le verger jusqu’à la 

berge.

À l’approche de la date de clôture des voeux d’orientation 
pour les deuxièmes années, il est de bon ton de publier les 

statistiques de l’avenir des diplômés, par département d’option. 

C’est mon choix

Sur le marché du travail, vaut mieux avoir fait une grande école qu’une université, tout le monde 
nous le dit depuis le lycée. Mais il y a une vie après les études. Quelles différences entre la fac et 

une grande école d’ingénieurs ? Qu’apporte la formation d’ingénieur sur le marché du travail ?

Insa, what else ?

Emploi  obtenu  grâce  au  stage  principal  
ou  PFE

Source:  Centre  des  Humanités  2011

Moyenne  en  k€  des  revenus  annuels  du  
1er  emploi

Source:  Centre  des  Humanités  2011



   Le  candidat  du  Front  
de   Gauche   a   rallié   à   lui   la  

gauche   du   PS   et   continue   à  
rassembler  à  l’extrême-‐‑gauche,  

jusqu’à  certains  cadres  du  NPA.  
Les   sondages   le   consacreraient  

même   troisième   homme   de   cette  
campagne.

Populaire,  pas  médiatique
   C’est   d’ailleurs   frappant   :  
les   médias   ne   s’intéressent   à   Jean-‐‑Luc  
Mélenchon   que   depuis   deux   ou   trois  
semaines,  quand  il  ne  devenait  vraiment  
plus  possible  de  cacher  sa  (trop  grande  ?)  
popularité   après   la   manifestation   à   la  
Bastille.  Depuis  le  début  de  la  campagne  
et  malgré  des  salles  combles  (et  plus)  lors  
de  ses  meetings,  pas  un  mot  dans  le  PAF,  
alors  qu’on  était  informé  chaque  fois  que  
les  candidats  du  FN,  du  PS  ou  de  l’UMP  
respiraient  un  peu  fort.
   Mais   c’est  peut-‐‑être   ce  qui   fait  
le   charme   du   candidat   Mélenchon.   Il  
n’est   sorti   de   ce   black-‐‑out   médiatique  
qu’avec   les   120   000   personnes   venues  
l’acclamer  sur  la  place  de  la  Bastille,  pour  
remettre  le  programme  de  Marine  le  Pen  
à  la  place  qu’il  n’aurait  jamais  du  quitter  
et   donner   une   nouvelle   alternative  
crédible  pour  avril.

L’oisif  ira  loger  ailleurs
   Mais   au  delà  de   l’engouement  
que   peut   susciter   le   candidat,      il   y   a   le  

programme   du   parti.   Un   programme  
détaillé,   cohérent   et   ambitieux  
empruntant  au  Front  populaire,  à  Keynes  
et  au  Conseil  National  de  la  Résistance.
   Pour   commencer,   pas   de  
surprise   :   les   privilégiés   de   10   années  
de   libéralisme   forcené,   de   cadeaux  
fiscaux   et   de   privatisations   à   vil   prix  
vont   passer   à   la   caisse   :   l’objectif   est  
d’arrêter   d’aider   les   entreprises   qui  
délocalisent   avec   des   fonds   publics,   de  
remettre  la  main  sur  les  grands  groupes  
et  de  stopper  la  spéculation  sur  le  dos  de  
l’État   en   shuntant   les   banques   privées  
des   emprunts   nationaux   (celles-‐‑ci  
empruntant   à   taux   nul   ou   presque   à   la  
BCE  pour  prêter  à  5%  à  la  France  ).
   Ceci   dit,   les   chars   soviétiques  
(ou  à  défaut  Nord-‐‑Coréens)  ne  défileront  
pas   sur   la   place   de   la   Concorde,   le  
reste   du   programme   économique   du  
FDG   étant   une   refonte   verte   du   New  
Deal   Roosevelt.   Listons   entre   autres  
mesures   la   relocalisation   des   filières  
d’énergies   renouvelables,   l’amélioration  
des   infrastructures   (rail   en   tête),   la  
rénovation   des   logements   énergivores,  
l’importance  donnée  à  la  recherche  et  au  
services  publics  de  santé  et  d’éducation.  
C’est  à  dire  des  investissements  durables  
et  non  délocalisables.
   Et   puis,   pour   une   fois   qu’un  
candidat  présidentiable  et  charismatique  
ne   base   pas   sa   campagne   sur   la  
xénophobie,   il   mérite   au   moins   qu’on  
s’intéresse  à  lui.
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   Combien  de   fois   n’avons-‐‑nous  
pas   entendu   cette   rengaine   lancinante,  
cet   “anti-‐‑sarkozysme”   prêché,   crié,  
ânonné   par   une   majorité   de   Français   à  
en   croire   les   sondages,   lesdits   sondages  
sensés   être   très   représentatifs   car  
se   basant   sur   un   ou   deux   milliers   de  
concitoyens   français.   Il   n’en   faut   pas  
plus   pour   que   la   masse   populaire,   un  
peu   crédule   et   anesthésiée   par   tous  
ces   médias   omniprésents,   ne   fasse   de  
Nicolas   Sarkozy   leur   bouc   émissaire.  
Puisque   nous   devons   à   tout   prix   nous  
séparer  de  lui,  parlons  plutôt  du  désigné  
dauphin,  François  Hollande.

Un  vieux  de  la  vieille  ?
   Président   de   la   République,  
plus  haute  fonction  du  pouvoir  exécutif.  
Il   est   assisté   par   son   gouvernement,   les  
ministres,   chapeautés   par   un   premier  
ministre  choisi  par  ses  soins.  En  d’autres  
termes,   c’est   le   PDG   de   la   France.  Mais  
ce   n’est   pas   lui   qui   décide,   ce   sont   les  
actionnaires,   le   Sénat   et   l’Assemblée  
Nationale   dans   notre   cas.   Donc   notre  
homme   va   devoir   gérer   tout   ce   beau  
monde  en  tant  qu’exécutif,  et  ce,  au  plus  
haut  niveau.  C’est  pour  ainsi  dire,  une  très  
lourde  responsabilité.  Mais  M.  Hollande  
peut-‐‑il  se  targuer  d’avoir  une  quelconque  
expérience  dans  le  domaine  ?  Lui  qui  n’a  
jamais  été  ministre  ?  Gérer  le  département  
de   la  Corrèze   ce   n’est   pas   comme   gérer  
la   France.   Alors   oui   on   peut   le   dire,  
notre  dauphin  n’a  aucune  expérience  au  
plus  haut  de   l’exécutif.  Cela  n’est   jamais  
arrivé  dans  l’histoire  de  la  Ve  République  
qu’un   candidat   accède   à   la   présidence  

sans   avoir   au  moins   occupé   le   poste   de  
ministre  auparavant.  Cela  ne  signifie  pas  
qu’il   fera   un   mauvais   président,   non.  
Seulement,   en   tant   qu’actionnaire   de  
votre   entreprise,   confieriez-‐‑vous   votre  
avenir   à   un   homme   sans   expérience   ?  
Pourquoi  pas,   si   cette  personne   arrive   à  
convaincre  de  sa  compétence  en  vendant  
ses  idées,  son  talent,  son  programme.

Quel  programme  ?
   Donc,   que   ressort-‐‑il   de   toutes  
les   interventions  de  François  ?   Je  ne  sais  
pas  pour  vous,  mais  pour  ma  part  j’écoute  
France-‐‑Info   tous   les   jours  durant  30  min  
et   de   ce   que   j’ai   pu   retenir   ce   ne   sont  
que   des   critiques   virulentes   sur,   je   vous  
le   donne   en  mille,   le   diabolique  Nicolas  
Sarkozy.   Non,   je   dois   avouer   que   j’ai  
parfois   entendu   quelques   propositions.  
Les   personnes   qui   gagnent   plus   d’un  
million   d’euros   par   mois,   pardon   que  
dis-‐‑je,   par   an,   seront   taxées   à   75%.  Mais  
attention,  contrairement  à  ce  que  beaucoup  
de   personnes   pensent,   cela   ne   signifie  
pas   que   ces   personnes   se   verront   taxer  
75%  de   leurs   revenus.   Il   faut   savoir   que  
les   impôts   fonctionnent   par   tranche   de  
revenu,  qui   sont   aujourd’hui   au  nombre  
de  5.  Nous  payons  alors  un  pourcentage  
sur   chaque   tranche,   par   exemple   pour  
la   dernière   tranche   nous   payons   41%  
des   revenus   dépassant   72   317   €   par   an.  
M.   Hollande   propose   de   créer   deux  
nouvelles   tranches   d’imposition   :  
une   pour   les   salaires   dépassant  
150   000   €   imposée   à   45%   et  
la   deuxième   concernant   les  
fameux  salaires  dépassant  

le   million   d’euro   par   an   imposée   à  
75%.   En   guise   d’exemple,   aujourd’hui  
un   salaire   d’un   million   d’euros   par   an  
se   verra   taxer   40,3%   alors   qu’après   la  
réforme  ce  taux  passerait  à  43%,  soit  une  
hausse  de  moins  de  3%.  Par  contre  pour  
un  revenu  de  2  M€  ce  taux  passe  à  59%  et  
même  64%  pour  un  salaire  à  3M€.  Notons  
que   cette   mesure   s’ajouterait   donc   à   la  
CSG  de  7,5%  sur  ce  même  revenu.  Nous  
en   sommes   donc   à   50,5%   pour   1   M€,  
jusq’à   71,5%   pour   3   M€.   Mais   combien  
de   personnes   sont   touchées   ?   Si   l’on   en  
croit   le   gouvernement   actuel,   un   peu  
plus   de   3   000   foyers.   Sachant   que   pour  
les   foyers  gagnant  1  M€/an  la  hausse  est  
de  moins   de   3%,   et   le   nombre   concerné  
bien   faible,   cette   mesure   semble   bien  
dérisoire   pour   ramener   plus   d’argent.  
Elle   risque  uniquement  de   faire   fuire   les  
très  hauts   revenus   supérieur  à  1  M€  qui  
s’exileront   à   l’étranger.   Certains   diront  
“bon  débarras   !”,   et   d’autres   crieront   au  
désastre.  Au  final,  cette  proposition  n’est  
autre  qu’un  coup  de  pub  pour  attirer  les  
Francais   qui   ont   toujours   eu   un   rapport  
avec   l’argent   bien   particulier   :   l’argent,  
trop  d’argent,  c’est  mal.

Sarkozy le démoniaque, Hollande le sauveur. L’homme à abattre, et l’homme à proclamer. Entre 

le “petit nabot qui aboie” et l’ex (c’est vrai qu’il a bien maigri, le bougre) “petit rondouillet qui 

tergiverse”, fais ton choix camarade.

Un pour tous et tous contre...

   En   ces   jours   qui   suivent   le  
drame  de  Toulouse,  Madame  Le  Pen  est  
persuadée  qu’elle  peut  gagner  des  voix  :  
la  sécurité,  les  étrangers  ça  la  connaît.  
   Dans   ses   derniers   meetings  
près   de   Nantes   et   à   Nice,   la   candidate  
présidente  du  Front  National   s’est  donc  
concentrée  sur  ses  thèmes  fétiches,  c’est-‐‑
à-‐‑dire   le   fondamentalisme   islamiste,  
l’immigration  et  l’insécurité.  Ces  thèmes,  
qui   lui  permettent  de  garder  son  noyau  
dur  d’électeurs.

À  côté  de  la  plaque
   D’après   une   enquête   BVA  
parue   dans   le   Parisien   une   semaine  
après   la   tuerie   toulousaine,   81%   des  
sondés   assurent   que   le   massacre  
n’aura   pas   d’influence   sur   leur   vote.  
Plus   intéressant,   ce   même   sondage  
montre   que   l’insécurité   est   la   huitième  
préoccupation   des   Français,   à   égalité  
avec   l’immigration   et   les   retraites,   loin  
derrière  le  pouvoir  d’achat,  le  chômage  et  
la   croissance.   Les   Français   s’intéressent  
d’abord  à  ce  qui  touche  leur  quotidien  de  
près,  preuve  étant  faite  qu’ils  se  sentent  
en  sécurité   sur   leur   territoire.  Ceci  n’est  
pas   pour   plaire   à   la   candidate   la   plus  
à   droite.   Pire,   son   noyau   dur,   qui   est  
depuis  toujours  convaincu  par  ses  idées  
extrêmes,   se   laisse   aussi   persuader   par  
le  président  sortant,  dont  le  programme  
économique  et  politique  est  plus  riche.  
   À   force  de  cette  stigmatisation  
des   étrangers   et   la   réduction   de   leurs  
droits  sous  prétexte  de  leurs  origines,  on  
en   vient   à   croire   qu’à   eux   seuls,   les   3,7  
millions   d’étrangers   vivant   légalement  
en   France   sont   responsables   des  
problèmes  de  60  millions  de  personnes.  
La   gauchiste,   allez   vous   me   dire.   Non,  
ce  n’est  que  du  bon  sens  élémentaire.  Ne  
l’oublions   pas,   les   étrangers   participent  
à   l’activité   économique   du   pays   :   ils  
travaillent,   paient   des   impôts,   un   loyer  
et   consomment   mais   ne   pourraient  
pas   bénéficier   de   la   sécurité   sociale.   Le  
comble   !   Il   est  vrai  que  pour  quelqu’un  
qui  ne   soigne   les   immigrés   en   situation  
irrégulière  qu’en  cas  de  danger  extrême  

de   mort,   ce   n’est   peut  
être  pas  évident...

P r o g r a m m e  
chargé  ?
   Voyons   de  
plus  près  son  programme  
électoral.   En   matière  
d’éducation,   Le   Pen   veut  
revaloriser  l’apprentissage  et  
les   filières   professionnelles,  
techniques   et   manuelles,  
l’Allemagne,   qui   compte   1,5  
millions   d’apprentis.   Sauf   qu’en  
France,   on  utilise  des   apprentis   à  
gogo   pour   remplacer   des   salariés,  
alors  qu’en  Allemagne,  on   les   forme  
à   devenir   des   salariés.   Réforme   à  
encadrer   donc   pour   éviter   le   désastre  
du  CPE.
   Pour   relancer   l’emploi   et  
réduire   le   chômage,   elle   mise   sur   la  
ré-‐‑industrialisation,   alors   que   l’avenir  
de   l’industrie   n’est   pas   en   France,  mais  
dans   les   pays   en   développement   de  
main   d’œuvre   peu   onéreuse.   Autre  
idée,   la   préférence   nationale   :   favoriser  
les   Français   devant   les   étrangers   sur   le  
marché   de   l’emploi.   Quel   intérêt   pour  
une   entreprise,   où   l’efficacité   prend  
le   pas   sur   la   solidarité,   d’embaucher  
un   candidat   français   moins   compétent  
qu’un  étranger  ?
   Sur   la   question   européenne,  
elle   souhaite   revenir   à   une   Europe  
des   États   souverains.   Autrement   dit,  
maintenir   un   commerce   et   un   échange  
privilégié   entre   les   États  membres,   tout  
en   gardant   ses   distances,   sa   politique,  
son   budget.   D’où   l’idée   de   créer   un  
nouveau   franc,   sous   prétexte   qu’une  
dévaluation   de   ce   franc   par   rapport   à  
l’euro  nous   rendrait  plus   compétitif.  En  
réalité,   cette   nouvelle   monnaie   nuirait  
à  la  stabilité  de  la  monnaie  européenne,  
causant  notre  ruine.

Pourquoi  pas?
   En   matière   de   justice   et  
sécurité,   l’avocate   de   métier   veut  

rétablir   la   peine   de   mort,   augmenter  
la   capacité   des   prisons   et   appliquer  
la   tolérance   zéro   envers   les   jeunes  
délinquants.   Petit   bonus,   elle   supprime  
le   permis   à   points.  Marine  Le  Pen  veut  
favoriser  les  plus  pauvres  :  elle  le  répète,  
si  elle  est  présidente,  l’État  versera  200  €  
aux   salariés   payés   jusqu’à   1,4   fois   le  
SMIC,  soit  1540  €  net.  De  même  dans  le  
domaine  de  la  santé,  elle  se  porte  garante  
des  personnes  âgées,  qui  ne  peuvent  plus  
payer   leurs  médicaments   et  propose   en  
contrepartie   de   dérembourser   l’IVG   dit  
“de   confort”,   sans  plus   s’opposer   à   son  
application.  
   Si   la  candidate  du  FN  ne  peut  
convaincre  plus  de  20%  d’électeurs,  c’est  
peut-‐‑être  que   sur   les   grandes  questions  
concernant   les   Français,   le   pouvoir  
d’achat,   le   chômage,   la   dette,   elle   n’a  
que   peu   de   solutions   convaincantes   à  
apporter.   Renfermer   la   France   sur   elle-‐‑
même   (nouveau   franc,   Europe   des  
Nations,   limitation   des   immigrés   à  
10  000  par  an)  ou  lui  rendre  sa  grandeur  
industrielle  d’antan  n’est  absolument  pas  
logique  à  l’heure  de  la  mondialisation.

Si celle qui se targue d’être la présidente de la 

France silencieuse réunit 16% des voix, elle ne 

décolle pas et multiplie les déplacements.

Front National

Il n’y a pas de miracle, si les chiffres affichés par l’économie 

allemande sont largement supérieurs aux chiffres français, ce 

n’est pas à cause de la politique fédéraliste allemande.

   Ce  n’est  pas  difficile  de  justifier  
pourquoi   les   entreprises   allemandes  
vont  mieux   que   les   françaises   :   charges  
sociales   plus   souples,   coût   du   travail  
moins   élevé,   économie   tournée   vers   les  
PME.   On   sait   tous   ce   qu’entraînent   les  
deux   premiers   points   :   travailler   plus  
pour  gagner  moins,  aussi  bien  en  termes  
d’argent  qu’en  termes  de  service  sociaux.  
Si   dans   la   vie   privée,   les   Français   n’ont  
pas   beaucoup   de  mal   à   accepter   le   fait  
que   si   leurs   collègues   travaillent   plus,  
ils  vont  aussi  devoir  travailler  plus  pour  
ne  pas  rester  à  la  traîne,  quand  on  parle  
d’économie   ils   restent   très   réticents   par  
rapport  à  ce  principe.

Quelques  chiffres
   Le  coût  d’une  heure  de  travail  
en  France  est  en  moyenne  10%  supérieur  
au   coût   de   travail   en   Allemagne,   les  
charges   sociales   en   France   coutent  
environ   deux   fois   plus   que   les   charges  
sociales  allemandes  et  se  situent  parmi  les  
plus  élevées  de  la  zone  euro.  Soit  disant,  
en   France,   pour   chaque   100   €  dépensés  
avec  un  employé,  50,30  €      finiront  dans  

la  main  
d e  

l ’ É t a t ,  
28   €  

seulement  chez  
son   concurrent  

allemand.  Mais  non  !  
Il  ne  faut  pas  oublier  
que  les  Français  sont  
les  plus  efficaces  !
   L e s  
Français   sont   le  
peuple   le   plus  
efficace   de   la  
planète.   Principe  
s c i e n t i f i q u e  
p o u r t a n t  
i n c o n t e s t a b l e  
dont   beaucoup   se  

servent   d’une   façon   presque   religieuse  
pour   justifier   pourquoi   ils   n’ont   pas  
besoin   de   travailler   autant   que   leurs  
voisins.  Cette  idée  reçue,  qui  n’est  en  fait  
qu’une  arrogance  partagée  par  la  nation,  
risque  de  faire  plonger  l’Hexagone  dans  
une   violente   crise   économique.      C’est  
exactement   sur   ce   point   qu’on   voit   un  
grand   écart   entre   ce   que   proposent  
Nicolas  Sarkozy  et  François  Hollande.

Sarkozy  VS  Hollande
   Alors   que   sur   la   question   des  
PME   les   deux   candidats   proposent  
d’importants   investissements   pour  
les   années   qui   viennent,   Sarkozy   reste  
le   seul   candidat   à   admettre,   même  
avec   timidité,   que   pour   faire   tourner  
l’économie   il   va   falloir   assouplir   les  
charges   sur   les   employeurs.   La   vérité  
est   qu’une   entreprise   qui   n’est   pas  
rentable  avec  un  capital  social  de  10  000€  
ne   le   sera   pas   avec   deux   fois   plus.   En  
d’autres   termes,   pour   avoir   du   résultat  
à   la   fin   de   l’année   soit   les   entreprises  
augmentent   leurs   chiffres   d’affaires   (ce  
qui  revient  normalement  à  baisser   leurs  
coûts  de  vente  et  pourtant  leurs  charges  
d’exploitation),   soit   elles   baissent  
directement  leurs  coûts  de  production.
   Un   modèle   de   business   qui  
n’est   pas   rentable   à   petite   échelle,   ne  
le   sera   pas   non   plus   à   grande   échelle  
mais   le   candidat   de   la   gauche   semble  
rejeter   cette   réalité.   Hollande   parie   sur  
les   investissements   publics   et   privés   :  
création   d’emplois   pour   les   jeunes,  
détaxation   du   travail   des   plus   âgés,  
aide  publique  aux  entreprises  qui  ne   se  
délocalisent  pas  entre  autres,   le  coût  du  
travail  lui  même  n’est  malheureusement  
pas  mis  en  cause.
   Sarkozy,   encore   une   fois   de  
manière   timide,   propose   de   revenir  
sur   les   35   heures   ainsi   que   d’assouplir  
directement   le   coût  de   la  main  d’œuvre  
par   le  biais  de   la  “TVA  Sociale”.  Certes,  
ce   ne   sont   pas   des   mesures   agréables  
à   prendre   mais   qui   restent   néanmoins  
nécessaires   dans   la   conjoncture  
économique   actuelle   de   la   nation.   Au  
moins  un  des  deux  candidats  connaît   le  
dicton  :  No  pain,  no  gain,  pas  de  résultats  
sans  effort.

No pain, no gain

La campagne présidentielle est insipide : truands, 

technocrates, xénophobes. La vraie surprise de ce 

(petit) cru 2012, c’est le rouge.

Octobre Rouge
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   L’égalité   n’étant   pas   de   ce  
monde   et   surtout   dans   celui   dans   le  
monde  du  travail,  les  législateurs  français  
ont  déposé  des   lois  afin  de  promouvoir  
l’égalité   des  
genres   dans  
le   milieu   du  
travail.   Nous  
ne   connaissons  
pas   encore   trop  
ce   monde   assez  
loin   de   nos  
préoccupations  
étudiantes   du  
moment   mais  
à   notre   échelle  
nous   connaissons  
aussi  ce  problème.  
Regardons   à  
l’Insa,   école  
mixte  par   rapport  
aux   autres   avec  
environ   30%  
de   filles   sur  
l’ensemble   des  
élèves.   Or,   pour  
atteindre   la  
parité,   il   faudrait  
passer   à   50-‐‑50.  
Supposons   et   espérons   que   l’Insa   ne  
prenne  des  étudiants  en  1ère  année  que  
sur   leurs   compétences   et   personnalité  
et   aboutissent   au   résultat   mentionné  

ci-‐‑dessus.  Dans  le  cas  de  l’égalité  parfaite,  
il   faudrait   donc   rejeter   20%   d’étudiants  
compétents   parce   que   leurs   seuls   torts  
est  d’avoir  un  organe  proéminent  qu’ils  

ont   hérité   lors   de   la  
naissance.  Par  le  même  
raisonnement,   des  
étudiantes   trouvées  
moins   compétentes  
seront   prises.   Dans  
ce   cas   il   faudrait  
supposer   que   le  
nombre   d’étudiantes  
à   postuler   soit  
nombreux   ce   qui   n’est  
pas   malheureusement  
le   cas   aujourd’hui.  
Cependant   ce   taux   a  
augmenté   depuis   le  
début  de  l’Insa.

Polémiquons  !
   Maintenant  jetons  un  
pavé  dans  la  mare,  oui  
ce  n’est  pas  normal  que  
des   femmes   pouvant  
prétendre   à   un   poste  
plus   important   ne  

puissent   y   accéder   car   elles   ne   peuvent  
pas   uriner   debout.   Cependant   quid   de  
l’égalité   femme-‐‑homme   ?   Les   femmes  
savent   souvent   jouer   de   leurs   charmes  

pour   obtenir   ce   qu’elles   veulent.  
Faveurs   auxquelles   leurs   collègues  
masculins   ne   peuvent   prétendre.   Qui  
peut   faire   sauter   un   rattrapage   plus  
facilement   qu’une   femme   devant   des  
professeurs   généralement   masculins   ?  
On   veut   tellement   de   parité   que   l’on   a  
l’impression   (en   caricaturant   très   très  
grossièrement)   que   certains   obstacles  
se   lèvent   devant   certaines,   juste   parce  
que   l’on   doit   donner   envie   à   d’autres  
candidates   de   rejoindre   les   formations  
techniques.  Mais   là   le  problème  est  que  
l’encadrement   est   trop  masculin   et   que  
même  avec  un  encadrement  féminin,  les  
hommes  ne  pourraient  avoir  ces  faveurs  
car  les  femmes  sont  moins  sensibles  que  
les  hommes  aux  offensives  de  charme.
   Pour  contrer  toute  tentative  de  
taxation  de  misogynie  de   la  part  de  ces  
dames,   je   suis   pour   l’égalité   homme/
femme  dans  la  vie  de  tous  les  jours  mais  
CONTRE   les   politiques   de   quotas.   On  
engage  un  ingénieur  sur  ses  compétences  
et   les   histoires   de   genre   n’ont   rien   à  
faire   dedans.      Malheureusement,   tout  
le  monde   n’est   pas   comme   ça   et   il   faut  
malheureusement   des   lois   qui   sont  
discriminantes  pour  les  hommes.

Avec la loi de Parité, L’État doit trouver 5 000 responsables féminins sous peine d’amendes d’ici 

la fin de l’année. Une course aux femmes responsables s’engage-t-elle sans considérations des 

qualités des prétendantes et prétendants ? Et dans notre vie de tous les jours ?

Trop de discrimination tue...

   Cheval   de   guerre,   dernier   film  
de   Spielberg,   un   film   de   plus   sur   la  
première  Guerre  Mondiale  …  Devoir  de  
mémoire  ou  ode  à  la  violence  ?  Cela  peut  
paraître   une   position   osée   et   pourtant  
il   faut  bien   se   le  demander,   le   septième  
art  est-‐‑il  le  reflet  de  nos  aspirations  ?  Un  
simple  témoin  de  l’histoire  ?  Si  le  cinéma  
a   pour   but   de   nous   délivrer   un   certain  
message   du   réalisateur,   un   certain  
questionnement,   on  
peut  s’interroger  
sur   l’utilité  
de   faire   des  
films   toujours  
sur   les   mêmes  
é v è n e m e n t s .  
En   effet,   des  
é v è n e m e n t s  
h i s t o r i q u e s  
marquants,   il   y   en  
a   beaucoup.   Peut-‐‑
on   réellement   encore  
en   apprendre   sur   des  
conflits   déjà   couverts  
tant  de  fois  ?  XXème  
siècle  :  deux  guerres  
dites   mondiales,  
2012  :  beaucoup  de  
conflits   mais   dits  
locaux.
   A -‐‑ t -‐‑ o n  
vraiment   appris  
au   cours   des  
sept      dernières  
décennies   ?  
Et   l’éloignement   des  
champs  de  bataille  n’est  pas  une   raison  
pour   nous   sentir   changés,   avoir   la  
sensation  d’avoir   appris  de  nos   erreurs.  
Si      la   plupart   des   pays   occidentaux   ne  
sont   pas   officiellement   en   guerre,   ils   la  
cautionnent   néanmoins,   que   ce   soit   via  
la   vente   d’armes   ou   par   l’absence   de  
mesure  concrète  pour  stopper  les  conflits  
de   manière   pacifique.   Certains   disent  
donc  oui  à  la  guerre…  même  au  XXIème  
siècle,   à   croire   que   la   force   est   encore  
ce   qui   domine.   Il   est   pourtant   notoire  
que   l’homme   est,   certes   un   animal,  
mais  doué  de   raison.   Et   pourquoi   alors  
ne   pas   trouver   une   autre   alternative  
à   la   loi   du   plus   fort   ?   Le   plus   fort  
aujourd’hui  signifiant  le  mieux  armé  et/
ou   le   mieux   entouré.   Certes   on   utilise  
bien   la   stratégie,   l’intelligence   des  
alliances,   des   arguments   mis   en   avant,  
mais   au   final,   on   a   toujours   recours  
à   la   violence.   N’y   aurait-‐‑il   donc   pas  

de   grands   changements   sans   violence   ?  
Est-‐‑ce   la   seule   manière   de   triompher  
durablement  ?  

La  guerre,  une  fatalité  ?
   “Devenir   soi-‐‑même”,   tel   est  
le   slogan   de   recrutement   de   l’armée  
de   Terre   pour   cette   année   2012.   Cela  
partait  peut-‐‑ être   d’une  

i n t e n t i o n  
l o u a b l e ,  
montrer   la  
d i v e r s i t é  
des   postes  
au   sein   de  
l ’ A r m é e ,  
du   musicien  
au   médecin  
militaire.   Il  
n ’ e m p ê c h e  
que   cela   laisse  
un   goût   amer,   le  

coeur   de   métier  
étant  quand  même  le  

soldat,   qui   lui,   doit  
non   seulement   “aider  

son   prochain”   en   temps  
de   paix   mais   est   surtout  

envoyé   en  missions   où   il   tue.  
Le   mot   est   dit.   Oui   mais   c’est  

pour   la   bonne   cause…   Oui   mais  
tout   le   monde   pense   faire   la   guerre  

pour   une   cause   juste,   pour   défendre  
quelque   chose   qui   lui   est   cher.  N’est-‐‑ce  
pas   paradoxal   de   faire   la   guerre   pour  
promouvoir   la   paix   ?   La   guerre,   n’est-‐‑
ce   pas   un   concept   un   peu   archaïque   ?  
Ne   pourrait-‐‑on   pas   trouver   d’autres  
manières   d’imposer   ses   idées   ?   Une  
élection,  un  tournoi  de  sports,  un  tournoi  
de   jeux   où   l’équipe   gagnante   pourrait  
imposer   sa   vison   à   tous   ?   Cela   signifie  
s’entendre  auparavant  sur  les  modalités.  
Cela   implique   donc   de   respecter   son  
adversaire,   d’accepter   une   issue   quelle  
quelle   soit   et   donc   d’être   capable  
d’accepter   sa   défaite.   Ne   pas   vaincre  
ou  mourir  au  combat,  mais  exposer  son  
idée,   la   défendre   mais   pas   aux   dépens  
des  autres,  et  ensuite  accepter  la  défaite  
comme   la   victoire   et   se   plier   à   l’issue.  
C’est   probablement   le   point   le   plus  
difficile  et  ce  pourquoi,  quels  que  soient  
les   efforts   pour   résoudre   les   conflits   de  
manière  pacifique,  on  en  revient  toujours  
au  fondamental  :  la  force  brute...

2007 : nouveau président. 2009 : retour dans le commandement 

intégré de l’OTAN. 2012 : le temps de donner votre avis ? La 

violence comme frein ou moteur de la paix ?

Dehors la violence !

   Je  suis  intéressée  par  le  copain  
de  ma  meilleure  amie.  Celle-‐‑ci  me  confie  ses  
problèmes   de   couple.  Dois-‐‑je   la   rassurer   ou  
bien  enfoncer  le  clou  ?  
   C’est   un   terrible   dilemme  
auquel   tu   te   trouves   confronté   !   Tu  
es   tourmentée   entre   le   fait   d’être   la  
bonne  amie  qui   rassure   et  qui   tend  des  
mouchoirs   senteur   menthe-‐‑fraiche   ou  
d’être  la  «  tepu  »  qui  en  a  après  le  corps  
et  l’esprit  du  mec  de  ta  fausse  meilleure  
amie.      Les   docteurs   en   psychologie   te  
diront   de   peser   le   pour   et   le   contre  
de   cette   question.   De   noter   sur   une  
feuille   blanche   tous   les   avantages   et  
tous   les   inconvénients   de   ta   trahison   :  
avoir   le   copain   de   tes   rêves,   pouvoir  
augmenter  ton  score  dans  le  test  de  non  
pureté,      perdre   une   amie,   être  mal   vue  
en   société…   Bref,   ces   docteurs   auront  
tort   !      Il   suffit   de   te   demander   si   tu  
as   réellement   besoin   de   ta   dite   amie  
(besoin   dans   le   sens   vital   :   avez-‐‑vous  
le   même   groupe   sanguin   extrêmement  
rare,  peut-‐‑elle   t’aider  à   séduire   ton  prof  
de  mécanique  pour  grappiller  des  points  
?)   si   la   réponse   est   non,   fonce.   Dis   à  
ton   amie   que   son   copain   l’a   trompée  
avec  Suzette  (les  Suzettes  sont     toujours  
les   maitresses).   Par   contre,   si   ton   amie  
est   nécessaire   à   ta   survie   à   l’INSA   ou  
simplement   à   ta   survie,   tu   te   dois   de  
résister  à  la  tentation  masculine.

   Mon  conseil  :  Propose  un  plan  
à  trois,  cela  résoudra  tous  vos  problèmes.

   Je   n’arrive   vraiment   pas   à  
travailler,  que  faire  ?  
   Hé  bien  arrête.

   J’ai   des   pensées   perverses   en  
conception.  Est  ce  mal  ?  
   Je   pense   que   tu   soulèves   là  
un   non-‐‑dit   qui   perdure   de   génération  
en   génération   d’Insaliens.   Je   pense   que  
tout   le  monde,   en   cours   de   conception,  
est  dans  un  état  érotico-‐‑fantasmagorique  
plus   que   dangereux.   En   même  
temps,   comment      ne   pas   penser   à   des  
positions   grotesques   lorsque   ton   prof  
agite   un   pivot   glissant   devant   toi   et  
t’affirme   que   quand   cela   glisse,   c’est  
mieux.   Tu   précises   que   tes   pensées  
sont   «   perverses   ».   J’aimerais   tout   de  
même  avoir  quelques  exemples,  tu  peux  
venir   au   local   de   l’Insatiable   lors   d’une  
prochaine  réunion,  nous  serons  ravis  de  
voir  quelles  sont  ces  pensées.  J’ai  un  jour  
eu  une  conversation  plus  qu’intéressante  
avec  un  prof  de  conception  qui  affirmait  
déclencher   des   orgasmes   rien   qu’en  
parlant   de   châssis   ou   de   carter.   Enfin,  
supporte  cela  au  premier  cycle  et  choisis  
un   département   qui   n’a   pas   la   lettre  M  
au  milieu,  tu  éviteras  de  te  demander  si  
tu  es  amoureuse  de  ton  professeur  ou  si  

c’est  seulement  sexuel  entre  vous…

   J’ai   bouché   mes   toilettes,   que  
faire  ?  
   Et  bien  tu  dois  les  déboucher  !  
Ton   cothurne   doit   être   fou   de   joie  
de   voir   le   produit   de   tes   intestins   lui  
dire   bonjour   au   travers   de   la   lunette  
des   toilettes.      Une   amie   m’a   conseillé  
d’utiliser   un   cintre   comme   débouche  
toilette,   je   n’ai   absolument   pas   idée   de  
comment   faire   ,   mais   il   parait   que   cela  
marche.  (PS  :  enlève  le  vêtement  qui  est  
accroché   au   cintre   avant   de   le   mettre  
dans  les  toilettes).
Sinon,   tu   peux   user   d’un   nombre  
incalculable   de   tactiques   presque  
militaires   pour   ne   pas   déboucher   les  
dites   toilettes   :   prétendre   que   c’est   ton  
cothurne   est   un   moyen   extrêmement  
efficace  si   tu  sais  bien  t’y  prendre.  Avec  
un   peu  d’expérience   tu   arriveras  même  
au  stade  où  il  viendra  s’excuser.    Tu  peux  
aussi  user  d’une  technique  débridée  bien  
connue   dans   le   bâtiment   B   :   baisser   la  
lunette   des   toilettes   sur   ton   œuvre   et  
attendre  que  quelqu’un  d’autre  découvre  
ta  merveille,  c’est  la  technique  «  surprise-‐‑
surprise  ».
   Mon   conseil   :   Surveille   ton  
alimentation.

DOCTEUR  AKASH

La chronique la plus sérieuse de notre journal revient pour sa troisième édition, et 

répond toujours à toutes vos questions. Problème de couple, amitié brisée, amour 

inavoué ? N’hésitez pas si quelque chose vous chagrine.

MALETTE AKASH

   Comme   chaque   grand   projet  
d’infrastructures  publiques  ou  privées,   le  
futur   stade  de  Décines   a   ses  détracteurs,  
la  signature  du  permis  de  construire   le  3  
février  dernier  pour  OL  Land  a  ravivé   la  
colère  de   l’association  Carton   rouge.  Des  
routes   fermées,   des   passages   à   niveau  
saturés,   des   trams   encombrés,   l’argent  
public  dilapidé  pour  du  privé,      tel   est   le  
cauchemar  des  habitants  de  Décines.
   L’euro   2016   approche   et   le  
projet   du   futur   “Stade   des   Lumières“   a  
pris   beaucoup  de   retard,   alors   qu’il   était  
voulu   par   Jean-‐‑Michel   Aulas,   président  
de   l’OL   pour   le   match   d’ouverture.   Le  
futur  complexe  sportif  de  Décines  devrait  
accueillir   60   000   spectateurs   contre   un  
peu   plus   de   40   000   pour   l’actuel   stade  
de   Gerland.   Il   devrait   surtout   permettre  
à   l’OL   d’engranger   plus   de   recettes.   Le  
projet   de   stade   sera   entièrement   financé  
par   le   club.   Pas   d’argent   public   dilapidé  
à   priori,   pourtant   les   accès   eux,   seront  
financés   par   de   l’argent   public   et   c’est   là  
que  le  bât  blesse.

Un  accès  difficile
   Alors   que   l’actuel   stade   de  
Gerland   est   situé   à   proximité   du   centre,  
accessible   par   le   métro   et   bientôt   par   le  

tram  T1,  aurait  pu  être  réaménagé,  certes  
avec   de   l’argent   public,   pour   la   somme  
de   33   millions   d’euros,   -‐‑rappelons   tout  
de   même   que   la   dernière   réfection   ne  
date   que   de   1998-‐‑   la   seule   construction  
d’un  débranchement   du   tram  T3   devrait  
coûter   dans   les   33,7   millions   d’euros   et  
l’ensemble  du  projet  est  estimé  à  environ  
300  millions  à  la  charge  de  la  collectivité.
   Afin   d’acheminer   les   futurs  
supporters   des   matchs   de   Ligue   1   et   de  
l’euro  2016   le  Sytral  a  prévu  52   trams  de  
l’heure,   c’est   déjà   difficile   sur   une   ligne  
classique  mais  il  faut  rajouter  à  cela  que  la  
ligne  T3   est  partagée   avec  RhôneExpress  
et  qu’elle  comporte  de  nombreux  passages  
à   niveau,   rendant   alors   quasi   impossible  
la  circulation  routière  les  jours  de  matchs.
   Pour   pouvoir   assurer   le   rachat  
des  terrains,  le  projet  a  été  classé  d’intérêt  
public  (on  est  en  droit  de  s’interroger  sur  
l’intérêt  de   la  construction  d’un  nouveau  
stade)   permettant   à   Lyon   d’exproprier  
et   de   revendre   ensuite   à   l’OL.   Pour  
éviter   une   débauche   de   moyens   la   ville  
compte  racheter  un  euro  le  mètre  carré  et  
revendre  ensuite  au  club.  Les  propriétaires  
s’insurgent    contre  ce  vol  :  forcer  la  vente  à  
un  euro  puis  revendre  au  tarif  du  terrain  
constructible  c’est  en  effet,  du  vol.

Alors que la construction du stade lyonnais peine à démarrer, 

les associations de riverains s’insurgent contre OL Land et 

peinent à se faire entendre.

Non à l’OL Land !
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